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A Câmara de vereadores de Montes Claros 
realizou na noite desta quinta-feira (9) sessão 
especial em homenagem ao deputado federal 
Reginaldo Lopes (PT). A proposição foi do então 
vereador Eduardo Madureira (2012-2015) e a so-
licitação para a realização do evento, nesta data, 
foi da vereadora Iara Pimentel (PT). Participaram 
do evento vereadores, representantes políticos e 
de várias instituições. Entre os presentes: a depu-
tada estadual Leninha (PT), o presidente do Parti-
do dos Trabalhadores de Montes Claros Gustavo 
Xavier; reitor substituto e o diretor do Instituto 
Federal do Norte de Minas Gerais Renato Afonso 
Costa Silva e Ricardo Cardoso; superintendente 
do Banco do Nordeste Wesley Maciel; prefeito de 
Serranópolis de Minas Max Andrade; e outros.

A Escola Judicial Desembargador Edésio 
Fernandes (Ejef ), em parceria com a 3ª Vice-
-Presidência do Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais (TJMG), deu início, na quinta-feira 
(9/6), às atividades presenciais da quarta 
turma do Curso de Aperfeiçoamento Jurídi-
co e Gerencial, destinado a magistrados que 
atuam em Centros Judiciários de Solução de 
Conflitos e Cidadania (Cejuscs), Turma 4, 
desta vez, na Comarca de Montes Claros. O 
encontro foi aberto pelo 3º vice-presidente 
do TJMG, desembargador Newton Teixeira 
Carvalho.

O Consórcio Intermunicipal e Multifinalitário Para o Desenvolvimento Sustentável do Norte de Minas (Codanorte) e o 
Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) assinaram, nessa quinta-feira (9), em Montes Claros, o convênio no valor de R$ 
2.999.950,00 milhões para a construção do Aterro Sanitário em Icaraí de Minas, que vai atender as cidades de Brasília de Minas, 
Ubaí, São Francisco, Campo Azul, e Luislândia. 

Curso de Medicina 
Veterinária da 
Unimontes iniciará 
atividades em agosto: 
28 vagas
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Deputado é 
homenageado pela 
Câmara de Vereadores de 
Montes Claros

Seis lixões no Norte de Minas serão 
encerrados após convênio firmado 
entre o MP e o Codanorte

DIVULGAÇÃO/ ASCOM

Encontro reúne juízes 
coordenadores de 
Cejuscs em Montes 
Claros

Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel) confirmou para 30 de junho, o primeiro Leilão de Trans-
missão de 2022, que licitará lotes em 13 estados do país para construção e manutenção de 5.425 km 
de linhas de transmissão e de 6.180 MVA em capacidade de subestações. “É esperada a geração quase 
32 mil empregos diretos no total, durante o período de construção dos empreendimentos”, ressaltou o 
deputado Gil Pereira. 

PMP/ DIVULGAÇÃO

Com o aumento exponencial de casos de co-
vid-19 em Pirapora, cresce também a necessidade 
de testagem para confirmar ou não o diagnóstico, 
se houver a suspeita. A Prefeitura de Pirapora di-
vulga também, o retorno da obrigatoriedade do 
uso de máscaras de proteção facial em ambientes 
fechados em razão da pandemia.

Uso de máscara volta a ser obrigatório em 
Pirapora
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REGIONAL 5
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ALEX SEZKO/ UNIMONTES

A homenagem foi prestada pela Loja Maçônica 
Vigilantes do Norte, oportunidade em que, também, 
foi homenageado o reitor da Unimontes professor 
Antonio Alvimar Souza, condecorado com a Meda-
lha Tomás Antonio Gonzaga, outorgada pelo Grande 
Oriente do Brasil (GOBMG), como reconhecimento 
ao trabalho do educador no desenvolvimento da so-
ciedade. 

GOBMG e Loja Maçônica de Montes Claros prestam 
homenagem a Unimontes e ao Reitor
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Novos rumos para a preservação 
da Amazônia

Dificuldades para estudar? Veja 5 dicas para manter 
o foco nos estudos e melhorar o desempenho

Dia dos Namorados

Infidelidade financeira pode causar brigas e 
divórcios de casais

SAMUEL HANAN
ENGENHEIRO COM ESPECIALIZAÇÃO NAS ÁREAS DE MACROECONOMIA, 

ADMINISTRAÇÃO DE EMPRESAS E FINANÇAS, EMPRESÁRIO, E FOI VICE-GOVERNADOR DO 
AMAZONAS (1999-2002)

BRUNO PIVA
ESPECIALISTA EM EDUCAÇÃO

JOSÉ DE PAIVA NETTO
JORNALISTA, RADIALISTA E ESCRITOR

JOSMAR RIBEIRO DOS SANTOS
EDUCADOR FINANCEIRO E TERAPEUTA FINANCEIRA DSOP E COACH 

EM PLANEJAMENTO FINANCEIRO

A recente visita do empresário 
Elon Musk ao Brasil recolocou na 
pauta de discussões a questão da 
preservação da floresta amazônica. 
O homem mais rico do mundo veio 
apresentar um projeto de sua em-
presa de satélites para levar internet 
banda larga a 19 mil escolas da Ama-
zônia e para fazer o monitoramento 
ambiental da floresta.

É legítimo que um empreende-
dor tenha interesses comerciais no 
projeto, porque haverá investimen-
tos a serem feitos. E não deixa de 
ser uma boa notícia que o governo 
brasileiro tenha demonstrado a ele 
enorme receptividade, mesmo con-
siderando-se o período pré-eleitoral 
em nosso país. É fato que o governo 
federal de há muito virou as costas 
para a Amazônia, nada fazendo de 
concreto em favor da região. Pelo 
contrário, com a recente redução do 
Imposto sobre Produtos Industria-
lizados (IPI) e outras medidas, tem 
atacado impiedosamente a única 
âncora ambiental amazônica, a Zona 
Franca de Manaus, em flagrante des-
cumprimento à Constituição Federal 

(artigos 40, 92 e 92A do ADCT 1988) 
e aos inúmeros julgados do Supre-
mo Tribunal Federal (STF). Com 
isso, além de provocar insegurança 
jurídica que abala a credibilidade 
internacional do país, tem efeitos 
diretos sobre as empresas ali insta-
ladas, responsáveis pela geração de 
emprego e renda e pela fixação da 
população no estado.

Nossos governantes parecem 
ignorar que a Amazônia representa 
quase metade (45,5%) do território 
nacional, onde vivem 18,6 milhões 
de brasileiros, mas responsável por 
apenas 5% do PIB nacional, apesar 
de sua enorme riqueza. Estamos fa-
lando da mais extensa reserva flores-
tal do planeta, com 82% de sua área 
intacta, e do maior banco genético 
da Terra, onde se concentra mais 
de um quinto da disponibilidade de 
água doce do mundo. Nesses 522 
anos desde o descobrimento do Bra-
sil, a conservação da floresta é resul-
tado mais das ações dos indígenas, 
dos caboclos e dos ribeirinhos do 
que das medidas do Estado brasilei-
ro, ineficiente no combate ao desma-

tamento para a pecuária extensiva, à 
exploração ilegal de minérios e ga-
rimpos e também ao contrabando de 
madeira. O “pode nada” previsto na 
legislação, na prática se transforma 
no “pode tudo ilegal”, configurando-
-se mais um baque na credibilidade 
da nação perante a comunidade in-
ternacional.

Agora, a visita de Musk e a recen-
te declaração inédita do presidente 
norte-americano Joe Biden de que as 
nações ricas e desenvolvidas (G10) 
deveriam pagar ao Brasil montantes 
de recursos financeiros pela preser-
vação da floresta jogam mais luz so-
bre essa velha questão.

A conclamação feita por Biden 
precisa ser entendida não como ge-
nerosidade, mas por entender a im-
portância da preservação da Floresta 
Amazônica em pé para toda a huma-
nidade. Os efeitos negativos de sua 
destruição e os fenômenos climáti-
cos, como se sabe, não respeitam as 
fronteiras dos países.

Este é o momento de o Brasil sair 
da inércia e aproveitar a oportunida-
de oferecida para propor um ambi-

cioso projeto envolvendo empresas 
globalizadas instaladas no Polo 
Industrial Incentivado de Manaus 
como, por exemplo, Coca-Cola, 
Samsung, LG, Gillette Bic, AB InBev 
e Honda, dentre tantas outras.

No espírito das palavras do pre-
sidente norte-americano, proponho 
que produtos de penetração mun-
dial fabricados por essas empresas 
poderiam, praticamente sem ônus, 
contribuir com recursos financeiros 
para financiar a preservação da Ama-
zônia, por meio de grandes campa-
nhas de propaganda e marketing nas 
quais essas corporações já investem 
milhões anualmente. Espera-se total 
adesão de seus consumidores, face 
ao caráter humanitário e mundial da 
causa.

Como exemplo da magnitude e 
alcance da proposta, se fosse cobra-
do apenas 1 centavo de dólar a mais 
para cada lata de refrigerante de cola 
vendida no Brasil e exterior, a título 
de financiamento desse projeto, a 
Amazônia teria garantidos US$ 6,8 
bilhões por ano para monitoramen-
to e investimentos em preservação. 

E isso considerando-se apenas um 
produto. As possibilidades, portan-
to, são enormes.

Esses recursos alimentariam 
um fundo administrado por um 
Conselho Gestor formado por uni-
versidades, instituições científi-
cas, Controladoria-Geral da União 
(CGU), Tribunais de Contas, Mi-
nistério Público, Polícia Federal e 
governos federal e dos estados da 
região da Amazônia, além de outros 
organismos multilaterais, tudo ab-
solutamente transparente e periodi-
camente auditado por empresa inde-
pendente de renome internacional, 
a fim de se garantir a lisura em sua 
aplicação.

Outra possibilidade é um grande 
arranjo internacional de forma que 
os países desenvolvidos (G10) pas-
sem a adotar tarifas preferenciais 
para a importação de produtos nati-
vos da Amazônia, de peixes a frutas, 
de sucos a essências naturais.

A região necessita da geração de 
emprego e renda que também pode-
ria ser fomentada com a realização, 
no coração da floresta, dos grandes 

eventos mundiais de empresas líde-
res mundiais como a Apple e as já 
citadas Coca-Cola, Samsung, LG, Gil-
lette Bic, AB InBev e Honda, ou de 
instituições como a Organização das 
Nações Unidas (ONU), do Banco In-
teramericano de Desenvolvido (BID) 
ou da Federação Internacional de 
Futebol (FIFA). Seriam iniciativas de 
grande simbolismo e alavancadoras 
do turismo ecológico. Uma verdadei-
ra demonstração de que as nações 
podem contribuir financeiramente 
para a conservação da floresta e uma 
mudança de comportamento – do 
discurso para a prática –, de todas 
as nações que se beneficiam da pre-
servação amazônica, dada a impor-
tância do bioma para o mundo todo.

Há um leque de oportunidades 
que se abre com o discurso de Biden 
e a visita de Musk, possibilitando um 
novo horizonte para a floresta e seus 
habitantes, sem riscos para a sobe-
rania nacional e com a contribuição 
mundial para a conservação de nos-
so maior patrimônio, objeto perma-
nente da atenção externa, tudo em 
benefício da Humanidade.

Grande parte das universidades 
do país estão atualmente com ins-
crições abertas para o vestibular 
do segundo semestre de 2022. Da-
dos do último Censo da Educação 
Superior mostram que 3,7 milhões 
de estudantes ingressaram em um 
curso de graduação em 2020 - o 
que permite concluir que outros 
milhões prestaram vestibular e não 
foram aprovados.

A tarefa é difícil não somente 
pela dedicação e foco que exige 
para se alcançar um bom desem-
penho nas provas, mas também 
porque envolve pressão emocional 
– da família e do próprio estudan-
te - e dúvidas sobre a carreira a ser 
seguida.

“O momento do vestibular é 
um dos mais importantes para os 
estudantes, mas também um dos 
mais desafiadores. Faça inscrição 
para todos os cursos que você 
queira prestar, mas se dedique 
principalmente ao seu maior dese-
jo. É preciso direcionar o foco e a 
energia, assim fica mais fácil saber 
o que estudar e como estudar. Na 
hora da prova comece com ques-

tões que você tenha mais facilida-
de, isso dará potência para realizar 
as mais complexas”, recomenda 
Bruno Piva, fundador e CEO da 
Piva Educacional, startup que aju-
da crianças e adolescentes a cria-
rem autonomia para estudar.

Para melhorar o desempenho 
dos estudantes, Bruno Piva sepa-
rou cinco dicas que ajudam a man-
ter o foco e a ter maior produtivi-
dade na hora de se preparar para 
as provas.

1- Monte seu próprio cronogra-
ma de estudos 

Crie um cronograma que aten-
da suas próprias demandas. Dessa 
forma, fica mais fácil organizar os 
conteúdos que precisam ser estu-
dados e o tempo gasto com cada 
tópico cobrado nas provas. Obser-
ve sua rotina e verifique quantas 
horas do dia podem ser dedicadas. 
Depois, relacione as matérias que 
precisam ser estudadas e defina 
o tempo que vai dedicar a cada 
uma, considerando as prioridades. 
“Todos os tópicos de conteúdo co-
brados devem ser estudados, mas 

o estudante deve focar mais na-
quelas matérias em que tem mais 
dificuldade e aquelas que têm um 
peso maior no vestibular”, explica 
o especialista.

2- Experimente diferentes mé-
todos

Teste quais formas de estudo 
trazem mais resultado para você, 
escolha um e siga com ele até o fi-
nal. Não fique apenas lendo livros 
ou artigos. Intercale entre matérias 
de humanas e exatas. Procure as-
sistir vídeos, escrever resumos e 
anotações, fazer exercícios e pro-
vas anteriores e até assistir algum 
filme que tenha relação com o as-
sunto estudado. “É importante não 
persistir no erro. Se você viu que 
determinado método não foi efi-
caz, mude. Não insista só por ser 
cômodo. Não existe um método 
perfeito, a jornada de aprendizado 
é feita de erros também”, ressalta 
Piva.

3- Mantenha organizado o local 
de estudo 

O rendimento no estudo en-

volve dedicação, concentração e 
foco, mas fatores externos tam-
bém influenciam esse processo e 
a organização do ambiente é um 
deles. “Estabeleça um lugar fixo 
para estudar, que seja confortável, 
iluminado e privado. Deixe em or-
dem todo o material que irá usar 
e utilize o espaço como um todo! 
Aproveite outras ferramentas além 
do caderno, utilize cores e formas 
diferentes. Informe aos seus fami-
liares que durante um período do 
dia aquele espaço estará ocupado 
e que você não quer ser interrom-
pido, inclusive evitando distração 
com os pets”, sugere o CEO da Piva 
Educacional.

4- Elimine distrações 
Manter a concentração e o foco 

melhora a produtividade e otimiza 
o tempo gasto. Para isso, é preciso 
evitar distrações. Coloque o ce-
lular no modo avião ou desligue, 
assim você não verá as notificações 
recebidas. No computador, não 
deixe abertas abas que não sejam 
relacionadas aos estudos e saiba 
dizer não para compromissos e 

Dedico aos que se amam — e 
os enamorados pela vida também 
estão incluídos — trecho de uma 
prece ecumênica que proferi, de 
improviso, na Super Rede Boa 
Vontade de Rádio:

Ó Jesus, cuja misericórdia nos 
sustenta, hoje o nosso pedido é 

em favor daqueles que se amam, 
se unem, se casam, que pela força 
do Amor enfrentam as dificuldades 
do caminho, criam seus filhos — se 
os têm — e avançam na direção de 
Deus, o Amor Supremo que liga 
realmente os corações dos que se 
amam.

Amor é medicina para a Alma. 
É o segredo do sucesso permanen-
te. Amor, ensinamento de Jesus, é, 
nesta definição do Apóstolo Pedro, 
em sua Primeira Epístola, 4:8, o 
poder que “cobre uma multidão 
de pecados”, isto é, quem age em 
função dele transforma seus er-

ros e os dos demais em semente 
para tempos melhores; constrói 
a segurança que o mundo, por 
desfazer do Amor, não consegue 
realizar ainda. O segredo está em 
saber amar na medida deixada por 
Ti, Cristo Ecumênico, Divino Es-
tadista, a todos os povos, porque 

o Amor derruba as fronteiras. É a 
maior força da Vida. É o que sus-
tenta todas as obras de Boa Von-
tade. É o Amor que nos impede 
de claudicar. É o Amor que nos 
alimenta e nos dá força, afastando 
de nós as carências.

É ele, o Amor, que vibra nas 

nossas Almas, que mantém juntos 
os que realmente se respeitam. Por 
isso, se amam, e amam-se porque 
se respeitam. Para todos esses, sem 
exceção, o nosso pedido a Deus, 
ao Cristo e ao Espírito Santo para 
que se realizem no Amor eterna-
mente.

Você sabia que a infidelidade finan-
ceira é a segunda maior causadora de 
separações no Brasil e no mundo? A 
traição financeira vem fazendo estragos 
nos relacionamentos, podendo ser tão 
grave quanto uma relação extracon-
jugal. Segundo uma pesquisa da SPC 
Brasil, o tema finanças para 45,6% dos 
casais é motivo de brigas.

Sabemos que a transparência tem 
um papel fundamental na construção 
de um bom relacionamento pessoal e 
profissional, mas até que ponto esse 
valor pode confrontar o conceito de 
privacidade? Será que existe algum li-
mite entre as informações que precisam 
ser compartilhadas e as que podem ser 
omitidas? O fato é que alguns casais e 
famílias não conseguem lidar com esse 

assunto, que deveria ser tratado com 
mais assiduidade no diálogo e não ape-
nas quando a situação financeira estiver 
ruim.

A mesma pesquisa aponta que só 
21% dos entrevistados conversam sobre 
o dinheiro em família quando a situa-
ção financeira é ruim, e apenas 13,7% 
antes de ter um problema. Metade dos 
que moram com familiares acredita 
que algum membro da família prejudi-
ca o equilíbrio do orçamento familiar 
(51,1%), sendo que o mais mencionado 
é o cônjuge ou companheiro.

Outro ponto de alerta é que muitas 
aquisições são omitidas, ocorrendo isso 
com mais frequência em relação às rou-
pas, calçados, acessórios -- bolsas, cin-
tos, bijuterias (46,8% entre mulheres e 

48,9% na Classe A/B), seguido dos itens 
de maquiagem, perfumes e cremes. 
Comidas, guloseimas, gastos em saídas 
para bares/restaurantes/cinema/teatro 
(40,30% entre os homens). Ponto de 
alerta é que a ajuda financeira para fa-
miliares, também faz parte dessa lista.

 
Mas, afinal, o que é traição financei-

ra ou infidelidade financeira?
 
A traição financeira acontece a partir 

do momento em que uma das pessoas 
em uma relação esconde informações 
financeiras da outra, ou quando come-
ça a extrapolar o que estava combina-
do entre elas. Essa infidelidade pode 
desencadear muitos problemas psico-
lógicos e financeiros, além de compro-

meter a produtividade no trabalho e até 
nas atividades básicas do dia a dia.

Segundo a pesquisa da SPC Brasil, o 
principal fator para acontecer a traição 
financeira é por falta de diálogo entre 
os casais, e os motivos para não infor-
marem são: evitar brigas ou conflitos, 
as prioridades são diferentes, precisa 
reservar uma parte do dinheiro para 
gastar como quiserem no dia a dia, não 
gostam das pessoas controlando seu 
dinheiro.

Para recuperar a confiança após a 
infidelidade financeira é imprescindí-
vel conversar sobre dinheiro, deixando 
clara a real situação financeira a todos 
integrantes da família. O que observo 
ao longo dos atendimentos financeiros 
que realizo é que as emoções determi-

nam a forma de como a maioria das 
pessoas utilizam o dinheiro.

Exemplo, quantas vezes se compra 
algo mesmo sem estar precisando para 
suprir um dia ruim por exemplo. Saiba 
que tudo o que se passou na infância, 
desde as privações enfrentadas na ju-
ventude ou o excesso de gastos, levam 
a criar um modelo mental sobre o di-
nheiro.

Assim, cada ser humano carrega o 
seu modelo que pode ser transforma-
do e desenvolvido. Se não conseguem 
sozinhos, aconselho as pessoas a busca-
rem a ajuda de um profissional especia-
lizado em educação financeira.

Um ponto a ser destacado é que a 
educação financeira vai muito além de 
cortar gastos, investir e aumentar as 

receitas, é repensar o estilo de vida. A 
pessoa educada financeiramente não 
foca apenas em diminuir os gastos des-
necessários, busca uma qualidade de 
vida melhor para si e sua família, além 
de proporcionar segurança material 
para realizar os desejos com garantias 
para eventuais imprevistos.

As boas escolhas financeiras visam a 
realização dos sonhos com sustentabi-
lidade. Assim, para se tornar um casal 
bem-sucedido, é preciso mudar as per-
cepções, paradigmas, comportamentos 
e atitudes.

Se fez sentido para você, que tal 
compartilhar este artigo e ajudar na 
orientação de pessoas que passam por 
essa situação de infidelidade financeira? 
Não deixe de fazer o seu comentário.
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convites dentro do seu horário de 
preparação. 

5- Intercale os estudos com mo-
mentos de descanso

A rotina de estudos é estres-
sante e depois de algumas horas a 
atenção e a capacidade de enten-
dimento ficam prejudicados. Por 
isso, o descanso e momentos de 
lazer possuem importante papel 
na preparação do vestibulando. 

Faça intervalos entre uma matéria 
e outra, pois isso ajudará a fixar 
o conteúdo melhor, e busque ter 
qualidade no sono. “É importante 
entender seu corpo e qual a sua 
necessidade de descanso. Poucas 
horas de sono podem ser preju-
diciais para a saúde. A pessoa fica 
estressada, não tem prazer nas ati-
vidades e não consegue guardar o 
que estudou”, finaliza o especialis-
ta.
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Água de qualidade pode virar fundamento 
de política de recursos hídricos

STF derruba decisão de Nunes Marques que 
devolveu mandato a deputado

Presidente em exercício assina MP sobre 
área estratégica de defesa

Justiça rejeita 
transferência eleitoral 
de Moro para SP

O presidente Jair Bolsonaro e 
o presidente dos Estados Unidos, 
Joe Biden, tiveram um encontro 
bilateral na noite dessa quinta-fei-
ra (9), em Los Angeles, durante a 
9º Cúpula das Américas, que reú-
ne líderes da maioria dos países 
do Hemisfério Ocidental. Esta é a 
primeira reunião de ambos desde 
que Biden chegou ao poder, em 
janeiro de 2021. A declaração à im-
prensa, acompanhada por auxilia-
res das partes, começou por volta 
das 20 horas no horário de Brasília 
(16h no horário local) e durou cer-
ca de 10 minutos.

Em sua fala, Bolsonaro disse 
que o Brasil será um dos maiores 
exportadores de energia limpa do 
planeta, exaltou o agronegócio e 
reafirmou que o país é exemplo 
em preservação do meio ambiente, 
apesar das “dificuldades”.

“A questão ambiental, temos as 
nossas dificuldades, mas fazemos 
o possível para atender aos nossos 
interesses; e também, porque não 
dizer, a vontade do mundo. Somos 
exemplo para o mundo na questão 
ambiental. Além da segurança ali-
mentar, energia limpa, bem como 
na questão ambiental, o Brasil é 
um gigante, e se apresenta para o 

mundo como a solução para mui-
tos problemas”, afirmou.

Bolsonaro disse ter interesse 
em cada vez mais se aproximar 
dos Estados Unidos, citou valores 
comuns entre as duas nações e co-
mentou sobre as eleições brasilei-
ras de outubro. “Este ano, temos 
eleições no Brasil, e nós quere-
mos, sim, eleições livres, confiá-
veis e auditáveis. E tenho certeza 
que quando eu deixar o governo, 
também será de forma democráti-
ca”, ressaltou. 

Sobre a guerra da Rússia na 
Ucrânia, Bolsonaro disse querer a 
paz e fazer o possível para que ela 
seja alcançada, mas sem tomar me-
didas que poderiam trazer conse-
quências econômicas para o Brasil. 
Estados Unidos e Europa têm lide-
rado boicotes comerciais contra os 
russos para pressionar pelo fim da 
guerra. 

“Lamentamos os conflitos, mas 
eu tenho um país para administrar. 
E, pela sua dependência, temos 
sempre que sermos cautelosos, 
porque as consequências da pan-
demia, com a equivocada política 
do fique em casa, a economia a 
gente vê depois, agravada por uma 
guerra a 10 mil km de distância do 

Brasil, as consequências econômi-
cas são danosas para todos nós”, 
argumentou. “Estamos à disposi-
ção para colaborar na construção 
de uma saída deste episódio, que 
não queremos, entre Ucrânia e 
Rússia”, acrescentou.

Já Biden, que falou antes de 
Bolsonaro, fez uma declaração 
mais curta, deu boas-vindas ao 
líder brasileiro e falou que os 
demais países deveriam ajudar a 
financiar a preservação da Amazô-
nia.

“Nós temos que ajudar a re-
cuperação econômica e também 
a preocupação climática. Vocês 
tentam proteger a Amazônia, acho 
que o resto do mundo deveria aju-
dar a financiar essa preservação. 
Isso é uma responsabilidade muito 
grande. Nós temos que conectar 
nossos povos e estou ansioso para 
saber o que você pensa sobre isso. 
Gostaria de ouvir sua opinião e tam-
bém levantar algumas questões de 
interesse mútuo”, disse Biden.

Ele também falou de valores 
compartilhados entre os dois países 
e elogiou o Brasil, chamando de 
“país maravilhoso”, com um “povo 
magnífico” e “instituições fortes”. 

Do lado brasileiro, o encontro 
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foi acompanhado pelo presidente 
da Câmara dos Deputados, Arthur 
Lira, que está com Bolsonaro nos 
EUA, além de ministros.

Bolsonaro participa nesta sex-

ta-feira (10) de sessão deliberativa 
da Cúpula das Américas. Ainda na 
sexta, após o término do encontro 
de chefes de Estado, o presidente 
brasileiro e sua comitiva viajam 

para Orlando, também nos Esta-
dos Unidos, onde cumprirá agen-
da de inauguração de uma sede 
consular brasileira e outras ativida-
des. (Agência Brasil)

Por 3 votos 2, a Segunda Tur-
ma do Supremo Tribunal Federal 
(STF) confirmou a decisão do 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE) 
que, em março, cassou o manda-
to do deputado federal Valdevan 
Noventa (PL-SE). Com isso, foi 
derrubada a decisão liminar do 
ministro Nunes Marques que ha-
via devolvido o mandato ao depu-
tado. Assim, o deputado Márcio 
Macedo (PT-SE) deverá retornar 
ao cargo.

Valdevan Noventa é acusado 
de abuso de poder econômico. 
No início do ano, o TSE cassou 
o mandato do parlamentar e de-

terminou a recontagem dos votos 
para a cadeira na Câmara dos De-
putados.

Ao levar o caso para julgamento, 
Nunes Marques reafirmou sua posi-
ção sobre a questão e afirmou que 
o TSE mudou sua jurisprudência 
sobre a anulação dos votos de can-
didatos eleitos que forem cassados.

O entendimento foi acompanha-
do pelo ministro André Mendon-
ça. “Demonstra-se absolutamente 
incontestável que se operou na 
espécie uma alteração jurispru-
dencial, assim como que essa foi 
aplicada de forma retroativa, em 
detrimento de expressa previsão 

em resolução do TSE”, afirmou 
Mendonça. 

Prevaleceu no julgamento o 
voto divergente do ministro Ed-
son Fachin, que não referendou 
a decisão de Nunes Marques. Para 
o ministro, a liminar não poderia 
ser concedida pelo STF antes da 
análise de recurso próprio contra 
decisão do TSE. 

Os ministros Gilmar Mendes 
e Ricardo Lewandowski também 
não aceitaram a liminar.

A votação ocorreu de forma vir-
tual, na qual os ministros inserem 
os votos no sistema do Supremo. 
(Agência Brasil)

O presidente da República em 
exercício, senador Rodrigo Pache-
co, assinou na quinta-feira (9) a 
medida provisória que altera nor-
mas sobre as empresas estratégicas 
de defesa (EEDs), pessoas jurídicas 
credenciadas pelo Ministério da 
Defesa para compras, contratações 
e desenvolvimento de produtos e 
sistemas de defesa. A MP foi publi-
cada no Diário Oficial da União de 
ontem (10).

A medida acrescenta um artigo 
para incluir que as EEDs são “es-
senciais para a promoção do de-
senvolvimento científico e tecnoló-
gico brasileiro e fundamentais para 
preservação da segurança e defesa 

nacional contra ameaças externas”.
Outro dispositivo no texto trata 

do credenciamento e descredencia-
mento das empresas pelo Ministé-
rio da Defesa. O capítulo autoriza 
o ministro a descredenciar EEDs ex 
officio (por dever do cargo), “no in-
teresse da defesa nacional”, garanti-
do o direito de defesa da empresa. 

O ministro da Defesa também 
pode negar um descredenciamento 
pedido pela própria EED, “quando 
houver risco para o interesse da de-
fesa nacional”, obrigando a empre-
sa a permanecer credenciada por 
até cinco anos.

Pelo texto da MP, o Ministério 
da Defesa é obrigado a comunicar 

a condição ou a perda de condi-
ção de EED ao Departamento Na-
cional de Registro Empresarial e 
Integração, órgão subordinado ao 
Ministério da Economia. As juntas 
comerciais terão que comunicar 
ao Ministério da Defesa qualquer 
ato de alteração dos registros das 
EEDs.

A MP tem vigência até 21 de 
agosto, prorrogável por mais 60 
dias. Os parlamentares têm até a 
próxima terça-feira (14) para apre-
sentar emendas. O texto entra em 
regime de urgência em 7 de agos-
to, caso não tenha sido apreciado 
pelas duas Casas do Congresso. 
(Agência Brasil)

O Tribunal Regional Eleitoral 
(TRE) de São Paulo decidiu can-
celar a transferência de domicílio 
eleitoral do ex-juiz Sergio Moro 
de Curitiba para a cidade de São 
Paulo. Com a decisão, Moro, que é 
filiado ao União Brasil, pode ficar 
impedido de concorrer a qualquer 
cargo pelo estado. 

A decisão do plenário foi mo-
tivada por uma ação protocolada 
pelo Partido dos Trabalhadores 
(PT). De acordo com a legenda, 

Moro indicou residir em um hotel 
e não comprovou o vínculo resi-
dencial, familiar ou profissional 
com o estado, requisitos exigidos 
pela legislação eleitoral para fixa-
ção do domicilio eleitoral.

Por 4 votos a 2, a maioria do tri-
bunal seguiu o voto proferido pelo 
juiz Maurício Fiorito. Segundo o 
magistrado, Moro não conseguiu 
comprovar o vínculo mínimo de 
três meses com a cidade para jus-
tificar a transferência do domicílio 

eleitoral.
“Não se está a afirmar que o 

recorrido agiu ou não com má-fé 
no sentido de ludibriar a Justiça 
Eleitoral, mas, tão somente que 
não restou comprovado nos autos 
que, de fato, possuía algum víncu-
lo com a cidade de São Paulo quan-
do solicitou a transferência de seu 
domicílio”, afirmou. 

Cabe recurso ao Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE), que dará deci-
são definitiva sobre a questão. 
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“Novas linhas de transmissão vão gerar 
milhares de empregos e acelerar energia 
solar no NM”, destaca Gil Pereira

Deputado Federal é homenageado pela 
Câmara de Vereadores de Montes Claros

Aprendizagem é instrumento para combater o 
trabalho infantil

Trabalho, renda, energia limpa e aumento na receita dos municípios, 
recursos que vão para saúde, educação, asfalto e apoio ao produtor rural

Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel) confirmou para 
30 de junho, o primeiro Leilão de 
Transmissão de 2022, que licitará 
lotes em 13 estados do país para 
construção e manutenção de 5.425 
km de linhas de transmissão e 
de 6.180 MVA em capacidade de 
subestações. “É esperada a geração 
quase 32 mil empregos diretos 
no total, durante o período de 
construção dos empreendimentos”, 
ressaltou o deputado Gil Pereira.

O investimento previsto 
chega a R$ 15,3 bilhões, dos 
quais cerca de R$ 12,27 bilhões 
focados em municípios do 
Estado, especialmente os norte-
mineiros. O traçado destes novos 

“linhões” atenderá a municípios 
como Buritizeiro, Jaíba, Janaúba, 
Pirapora, Várzea da Palma, Paracatu 
e Presidente Juscelino.

REIVINDICAÇÃO ATENDIDA

Ampliar o escoamento da 
energia solar gerada no Norte de 
Minas, garantindo a capacidade 
exigida pelas usinas existentes e que 
entrarão em operação, é essencial 
ao prosseguimento da geração de 
empregos e desenvolvimento na 
região, resultado alcançado através 
da energia solar.

A medida atende à cobrança 
do deputado Gil Pereira ao 
Ministério de Minas e Energia 

(MME), à Aneel e à Empresa de 
Pesquisa Energética (EPE), para 
o urgente redimensionamento 
da infraestrutura estadual 
de transmissão de energia, 
visando atender ao excepcional 
crescimento da geração fotovoltaica 
(grandes usinas e geração 
própria), especialmente na região. 
“Trabalho de uma década em prol 
do desenvolvimento sustentável 
e economia na conta de luz do 
consumidor”, afirmou Gil Pereira.

E completou: “Ficaremos ainda 
mais conectados aos centros 
de carga do país, permitindo 
a implantação na região das 
maiores usinas centralizadas e 
fazendas solares, contratadas ou 

em construção, além da geração 
própria solar (GD) e de outros 
setores”, explicou ele.

MG: LÍDER EM GERAÇÃO DE 
ENERGIA SOLAR

Pioneiro e líder nacional, desde 
2012, o setor solar gerou mais de 
50,6 mil novos empregos no Estado, 
renda e recursos tributários (cerca 
de R$ 1,2 bilhão) investidos pelos 
municípios em saúde, educação, 
asfalto, dentre outros serviços ao 
cidadão. Investimento total de R$ 
8,8 bilhões no período.

Minas Gerais possui, 
atualmente, cerca de 2,4 GW em 
potência instalada de geração 

fotovoltaica, segundo a Absolar, 
somando geração centralizada 
(730 MW ) e geração distribuída 
(1.7 GW ).

“Campeões nacionais, 
respondemos agora por 16,8% 
em potência instalada de GD no 
país, que atingiu 1 milhão de 
sistemas em telhados de casas, 
comércios, indústrias, terrenos 
e propriedades rurais”, explicou 
Gil Pereira.

LEGISLAÇÃO INOVADORA

“É o melhor Estado para se 
investir, especialmente na região 
Norte, que lidera também a 
geração centralizada (grandes 

usinas e fazendas solares). 
Significa mais empregos locais e 
de qualidade (diretos e indiretos), 
investimentos privados e geração 
de energia limpa e renovável para 
diversificação da nossa matriz 
energética”, apontou Gil Pereira.

“Saímos na frente e mantemos 
a liderança. Resultado da luta que 
travei pela inovadora legislação 
mineira de incentivo ao setor, com 
leis de minha autoria, especialmente 
a de nº 22.549/17 (Lei da Energia 
Solar Fotovoltaica), primeira no 
país, que isenta de ICMS usinas 
até 5 MW, beneficiando sistemas 
de pequeno e médio portes”, 
informou Gil Pereira. (CARLOS 
HUMBERTO – Colaborador)

A Câmara de vereadores de 
Montes Claros realizou na noite desta 
quinta-feira (9) sessão especial em 
homenagem ao deputado federal 
Reginaldo Lopes (PT). A proposição 
foi do então vereador Eduardo 
Madureira (2012-2015) e a solicitação 
para a realização do evento, nesta 
data, foi da vereadora Iara Pimentel 
(PT).

Participaram do evento 
vereadores, representantes políticos 
e de várias instituições. Entre os 
presentes: a deputada estadual 

Leninha (PT), o presidente do Partido 
dos Trabalhadores de Montes Claros 
Gustavo Xavier; reitor substituto 
e o diretor do Instituto Federal 
do Norte de Minas Gerais Renato 
Afonso Costa Silva e Ricardo Cardoso; 
superintendente do Banco do 
Nordeste Wesley Maciel; prefeito de 
Serranópolis de Minas Max Andrade; 
o prefeito de Riacho dos Machados 
Marcelo Lopes, o presidente da 
Câmara de Luislândia Leonardo 
Antunes e a vereadora Júnia dos 
Gerais; vereador de Brasília de 

Minas Thiago Mendes: presidente do 
Sindicato Educamoc Everton Roberto 
Thomas; secretário de fazenda de 
Serranópolis de Minas José Leles 
Neto; representado o Sindicato dos 
Metalúrgicos de Bocaiuva Delson 
José Oliveira; membro julgador do 
Tribunal de Ética da OAB/ MG Marcos 
Aurélio Sares Júnior; e Engenheiro 
Navarro representado por Alexandre 
Freitas.

O proponente da homenagem 
falou sobre a atuação do deputado 
Reginaldo Lopes na região 

destacando o trabalho na fiscalização 
das ações políticas e os investimentos 
em projetos educacionais e também 
aos hospitais, principalmente no 
período da pandemia.

O Homenageado agradeceu o 
reconhecimento e destacou que, 
como deputado federal, tem a missão 
de fiscalizar, trabalhar e buscar 
recursos e projetos para todas as 
regiões. Ele também destacou o 
carinho especial que tem com o 
Norte de Minas e Montes Claros. 
(Ascom CMMC)

A aprendizagem profissionalizante 
é um instrumento eficiente para 
combater o trabalho infantil e a 
exploração da mão de obra de 
adolescentes. A avaliação foi feita 
pelos participantes de audiência 
pública realizada na quinta-feira 
(9) pela Comissão do Trabalho, da 
Previdência e da Assistência Social 
da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG).

O procurador do Trabalho 
Wagner Gomes do Amaral defendeu 
que existe uma relação direta entre 
trabalho infantil e políticas públicas 
de inclusão social. “A aprendizagem 
alia educação, geração de renda e 
inclusão no mercado de trabalho 
de maneira adequada e protegida”, 
afirmou.

A auditora fiscal do Trabalho 
Christiane Azevedo Barros também 
defendeu a aprendizagem como 
alternativa para facilitar a inserção 
dos jovens no mundo do trabalho. 
“A aprendizagem, atrelada à formação 

profissional, é uma alternativa ao 
trabalho informal. O aprendiz se 
submete à qualificação que o prepara 
para o mercado de trabalho”, disse.

Segundo a auditora, a crise 
econômica e a fome, agravadas pela 
pandemia de Covid-19, levaram ao 
aumento do trabalho infantil, ainda 
não quantificado pelas estatísticas 
oficiais. Entre janeiro e maio de 
2022, a Superintendência Regional 
do Trabalho realizou 140 ações de 
fiscalização presenciais, que flagraram 
188 crianças e adolescentes em 
situação de trabalho irregular.

A coordenadora do Fórum de 
Erradicação e Combate ao Trabalho 
Infantil e Proteção do Adolescente, 
Elvira de Mello Cosendey, reforçou 
que o trabalho infantil foi reduzido 
significativamente entre 1992 e 
2019, mas a mendicância e a venda 
ambulante por crianças nas ruas 
aumentou a olhos vistos devido à 
pandemia.

A solução para esse problema, na 

sua avaliação, depende do combate 
à evasão escolar. “Muitas crianças e 
adolescentes perderam o caminho da 
escola. Qual busca ativa os municípios 
vão se comprometer a fazer para 
trazê-los de volta?”, provocou. Para 
aumentar a proteção de crianças e 
adolescentes expostos à exploração 
pelo trabalho, ela também defendeu 
a escola em tempo integral.

MUDANÇAS FEDERAIS SÃO 
CONSIDERADAS AMEAÇAS - A 
Medida Provisória 1.116, que institui 
o programa Emprega + Mulheres e 
Jovens, e o Decreto Federal 11.061, 
que alterou as regras dos programas 
de aprendizagem profissional, 
foram duramente criticados pelos 
participantes da audiência pública. As 
duas normas foram publicadas pelo 
presidente Jair Bolsonaro no dia 4 de 
maio.

Para o promotor Márcio Rogério 
de Oliveira, as novas regras vão 
reduzir pela metade as 482 mil 

vagas de aprendizagem atualmente 
disponíveis em todo o país. “É um 
retrocesso sem tamanho”, afirmou.

Segundo o procurador do 
Trabalho Wagner Gomes do Amaral, 
com a nova regulamentação, as 
empresas poderão contratar os 
aprendizes com base na escolaridade, 
o que pode levar à exclusão dos 
adolescentes mais vulneráveis. 
Além disso, de acordo com ele, 
quem eventualmente for contratado 
continuará ocupando a vaga de 
aprendiz por mais um ano, o que vai 
dificultar o acesso à aprendizagem.

A deputada Ana Paula Siqueira 
(Rede), que solicitou a realização do 
debate, acrescentou que a as novas 
regras vão liberar do pagamento 
de multa as empresas que não 
cumprirem a cota mínima de vagas 
de aprendizagem, além de ampliar 
para 29 anos o limite de idade dos 
aprendizes, que era de 21 anos. 
“Isso é um retrocesso para o Brasil”, 
afirmou.

O DIREITO DE SONHAR COM UM 
FUTURO MELHOR - Dizendo-se vítima 
da exploração do trabalho infantil, 
Luiz Henrique Soares Silva deu seu 
testemunho da transformação que 
a aprendizagem pode promover na 
vida das pessoas. Ele contou que 
começou a trabalhar aos nove anos 
de idade, vendendo salgados na 
favela e depois carregando entulho 
de construção, para ajudar a mãe a 
criar oito filhos.

“Na escola, eu sofria bullying: 
era o menino do carrinho de mão. 
Eu não sei o que passava pela 
cabeça dos meus colegas, mas sei 
o que passava pela minha cabeça: 
hoje a gente vai poder comer arroz 
e feijão”, afirmou.

A vida de Luiz Henrique 
mudou para sempre aos 15 anos, 
quando ele se tornou aprendiz. 
“Vi o quanto sofri e o quanto 
preciso lutar”, contou. Atualmente 
estudante de Direito na PUC 
Minas, ele defendeu que todas as 

crianças e adolescentes tenham o 
direito de sonhar com um futuro 
melhor e mandou um recado 
para o auditório lotado de jovens 
como ele. “Sonhem; corram 
atrás; aproveitem o processo de 
aprendizagem porque isso é uma 
porta para o futuro”, concluiu.

A história de Luiz Henrique não 
foi a única contada na audiência 
pública. O educador Cristiano 
Paulo dos Santos também se disse 
vítima do trabalho infantil. “Eu fui 
transformado pela educação, e 
poderia ser muito melhor do que 
sou hoje, se não tivesse passado 
pelo trabalho infantil”, afirmou.

O deputado Doutor Jean Freire 
(PT), que começou a trabalhar aos 
12 anos de idade, defendeu que 
todas as crianças e adolescentes 
tenham o direito de sonhar com 
um futuro melhor. “Devemos 
oferecer aos jovens a oportunidade 
de ser o que cada um quiser ser”, 
disse. (Portal ALMG)

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,75

Cotação EURO - REAL

R$ 5,16

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum Etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 21º

Gil Pereira destaca o trabalho de uma década em prol do 
desenvolvimento sustentável e economia na conta de luz do 

consumidor

É esperada a geração quase 32 mil empregos diretos no total, 
durante as obras de construção e manutenção das linhas de 

transmissão e subestações, especialmente no Norte de MG

Pioneiro e líder nacional: o setor solar gerou mais de 50,6 mil 
novos empregos em MG, desde 2012, além de renda e recursos 

tributários (cerca de R$ 1,2 bilhão) investidos pelos municípios 
em saúde, educação e infraestrutura
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Seis lixões no Norte de Minas serão encerrados 
após convênio firmado entre o MP e o Codanorte

Uso de máscara volta a ser obrigatório em Pirapora

Programa de Regularização Ambiental encerra 
Semana do Meio Ambiente 2022

   WORKSHOP

O Consórcio Intermunicipal e 
Multifinalitário Para o Desenvol-
vimento Sustentável do Norte de 
Minas (Codanorte) e o Ministério 
Público de Minas Gerais (MPMG) 
assinaram, nessa quinta-feira (9), 
em Montes Claros, o convênio no 
valor de R$ 2.999.950,00 milhões 
para a construção do Aterro Sanitá-
rio em Icaraí de Minas, que vai aten-
der as cidades de Brasília de Minas, 
Ubaí, São Francisco, Campo Azul, 
e Luislândia. Encerrando, então, 
seis lixões. Além disso, o recurso 
também será destinado à constru-
ção de Unidade de Triagem e Com-
postagem Intermunicipal (UTC), 
e implantação da coleta seletiva, 
para que somente o que não tiver 

valor agregado seja enterrado nos 
aterros. E, ao mesmo tempo, seja 
potencializada a reciclagem.

O presidente do Codanorte 
e prefeito de Francisco Dumont, 
Eduardo Rabelo, comenta que com 
a construção das obras de Aterro 
sanitário e Usina de Triagem e Com-
postagem, a estimativa é que cerca 
de 120 toneladas de resíduos sóli-
dos deixem de ser jogados diaria-
mente nos lixões.

“Hoje a sensação é de dever 
cumprido ao poder anunciar que 
mais seis lixões serão encerrados 
nos nossos municípios. Com isso, 
estamos contribuindo para o meio 
ambiente, principalmente nesta 
semana que se comemora o Dia 

Mundial do meio ambiente para 
lembrarmos que precisamos encon-
trar medidas eficazes para essa pre-
servação. Esse é o nosso propósito: 
continuarmos firmes nesse objetivo 
de um Norte de Minas mais susten-
tável”, celebrou Eduardo Rabelo. 

Na ocasião, o Codanorte prestou 
Homenagem de reconhecimento ao 
MPMG, ao Funemp, ao procurador-
-geral Jarbas Soares, e ao promotor 
Paulo César Vicente pela aquisição 
de equipamentos pelos trabalhos 
prestados ao meio ambiente. Tam-
bém foi feita a entrega simbólica do 
maquinário do Aterro Sanitário do 
Arranjo de Icaraí de Minas.

“O Codanorte é uma entidade 
representativa dos municípios e 

quê tem feito um trabalho interes-
sante, nesse caso, abriu as portas 
do Fundo do Ministério Público 
para as prefeituras, para os prefei-
tos e para as comunidades. E com 
um projeto de alcance social, pois a 
proteção do meio ambiente é uma 
das finalidades também do ministé-
rio público. Por isso, é importante 
que os projetos que forem apresen-
tados ao Fundo, tenho essa vertente 
social. Parabenizo o Codanorte, o 
presidente Eduardo Rabelo e todos 
os prefeitos do Norte de Minas”, 
destacou o procurador Jarbas Soa-
res.  

Para o prefeito de Icaraí de Mi-
nas, Gonçalo Antônio Mendes Ma-
galhães, as obras colocam fim a uma 

luta de anos. “O município vai re-
ceber todo esse resíduo produzido 
nas seis cidades. Dando uma solu-
ção ambientalmente adequado para 
o lixo. Conseguimos alcançar um 
grande feito com essas obras que 
vai beneficiar tanta gente”, disse. 

Compuseram a mesa de au-
toridades o procurador-geral de 
Justiça, Jarbas Soares Júnior; o pre-
sidente do Funemp, Jacson Rafael 
Campomizzi; a ouvidora do MPMG, 
Nádia Estela Ferreira Mateus; a 
presidente do Fundo Estadual de 
Proteção e Defesa do Consumidor 
(FEPDC), procuradora de Justiça 
Thaís de Oliveira Leite; a secretá-
ria de Estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável de 

Minas Gerais, Marília Carvalho de 
Melo; o vice-prefeito de Montes 
Claros, Guilherme Guimarães; o 
presidente do Codanorte, Eduardo 
Rabelo Fonseca; o deputado federal 
Igor Timo; a deputada estadual Le-
ninha; o deputado estadual Gil Pe-
reira; o presidente da Câmara Mu-
nicipal de Montes Claros, vereador 
Cláudio Rodrigues; o presidente do 
Consórcio Intermunicipal Multifi-
nalitário da Área Mineira da Sudene 
(Cimams) e prefeito de Patis, Valmir 
Morais, o presidente da Associação 
dos Municípios da Área Mineira da 
Sudene (Amams), prefeito de Padre 
Carvalho José Nilson Bispo de Sá, e 
o tesoureiro da OAB de Montes Cla-
ros, Henrique Tondineli Neto.

Com o aumento exponencial 
de casos de covid-19 em Pirapora, 
cresce também a necessidade de 
testagem para confirmar ou não o 
diagnóstico, se houver a suspeita. 
A Prefeitura de Pirapora divulga 
também, o retorno da obrigato-
riedade do uso de máscaras de 

proteção facial em ambientes fe-
chados em razão da pandemia.

Segundo informações da coor-
denação da Atenção Básica à Saú-
de, Karine Queiroz, todas as uni-
dades de saúde estão realizando a 
testagem. O diretor de Promoção 
à Saúde, Mário Cristiano disse 

que já foi colocado uma tenda 
para a coleta na UAP.

“Os casos positivos aumenta-
ram, em Pirapora registramos on-
tem; notificados: 29.129, 10.045 
casos positivos, recuperados: 
9.795, em isolamento 150. Óbi-
tos: 101 até o momento”, segun-

do informou Regina da Vigilância 
e conforme boletim (08.06) da 
Sesau.

“Portanto, volta a ser obrigató-
rio em Pirapora o uso de másca-
ras de proteção facial, cobrindo 
totalmente a boca e o nariz, no 
transporte público coletivo, ôni-

Após uma semana de uma pro-
gramação variada - on-line e pre-
sencial -, com eventos técnicos 
de diversos setores, sobre temas 
específicos da agenda ambiental 
no estado, a Semana do Meio Am-
biente 2022 foi oficialmente en-
cerrada nesta sexta-feira (10/6). 
Um Workshop promovido pelo 
Instituto Estadual de Florestas 
(IEF) sobre o Programa de Regu-
larização Ambiental (PRA) reuniu 
diversos setores da sociedade no 
auditório do Parque Estadual da 
Serra do Rola-Moça, em Nova 
Lima, reforçando a promoção 
da regularização ambiental e do 
desenvolvimento sustentável no 
estado.

Durante o seu discurso de 
encerramento, a secretária de Es-
tado de Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável, Marília 
Melo, destacou alguns eventos 
que foram realizados nos últimos 
dias, como a reinauguração do 
Centro Mineiro de Referência em 
Resíduos (CMRR). O espaço, que 
foi revitalizado, passou a levar o 
nome de Augusto Henrique Lio 
Horta, uma homenagem ao servi-
dor de carreira da Fundação Es-
tadual do Meio Ambiente (Feam), 
que faleceu no ano passado.

Ao lado dos diretores-gerais 
do Instituto Mineiro de Gestão 
das Águas (Igam) e do Instituto 
Estadual de Florestas (IEF), além 
do presidente da Fundação Esta-
dual do Meio Ambiente (Feam), 
Marília lembrou dos repasses 
financeiros para a gestão de Re-
síduos Sólidos Urbanos (RSU) 
em Minas Gerais, com foco na 
reciclagem. A secretária também 
enfatizou o plantio de mudas por 
parte dos servidores do Sisema 
na Cidade Administrativa nessa 
quinta-feira (9/6), salientando a 
participação dos quatro órgãos 
do meio ambiente estadual na 
programação que se encerrou.

“Meio Ambiente é água, é 
política de biodiversidade, é po-
lítica de controle de atividades 
potencialmente poluidoras, é 
segurança de barragens, padrão 
ambiental, licenciamento, etc. 
Esse momento é muito significa-
tivo para nós”, disse.

O WORKSHOP -  Produtores 
rurais, cooperativas e entidades 
parceiras, além de dirigentes do 
Sistema Estadual do Meio Am-
biente e Recursos Hídricos (Sise-
ma) compareceram ao auditório 
do Parque Estadual da Serra do 

Rola-Moça e assistiram a diversas 
palestras que tiveram como ên-
fase a recuperação ambiental de 
áreas de vegetação nativas desma-
tadas em Minas. Outro objetivo 
do evento foi apresentar bases 
para uma economia voltada para 
a restauração de áreas verdes.

A manhã de palestras foi aber-
ta pela coordenadora do Cadastro 
Ambiental Rural (CAR) em Minas, 
Mariana Lobato Megale de Souza 
Lima e pelo gerente de Recupera-
ção Ambiental e Planejamento de 
Ecossistemas do IEF, Thiago Ge-
lape, que falaram sobre o CAR e 
os próximos passos para efetivar 
o PRA no estado. Eles contextu-
alizaram a legislação ambiental a 
níveis federal e estadual e expli-
caram ao público que o CAR é a 
porta de entrada da regularização 
ambiental de imóveis rurais.

Outro ponto citado por Maria-
na e por Thiago foi a flexibilidade 
que os produtores rurais podem 
ter para promover a restauração 
ambiental no que diz respeito 
ao local da ação, apresentando 
o projeto de recomposição das 
áreas degradadas, um dos instru-
mentos do PRA, que também con-
ta com o termo de compromisso 
e as cotas de reserva ambiental. 

bus fretados, táxis e veículos de 
transporte por aplicativos, em 
repartições públicas, escolas, 
estabelecimentos comerciais e 
industriais, templos religiosos e 
demais estabelecimentos fecha-
dos em que haja aglomeração de 
pessoas”, afirmou o Secretário de 
Saúde, Rafael Lana.

Pontos de coleta e
 vacinação sobre Covid-19

A prefeitura de Pirapora dispo-
nibiliza todas as Unidades Básicas 
de Saúde como locais de testa-
gem. Confira os locais da vacina 
preventiva contra o Covid-19 nas 
unidades de saúde da família, nos 
horários de 8h as 14h.

Segunda-feira

- Ulde Gomes (Industrial 1)
- Nova Pirapora
- Sagrada Família
Terça-feira

-Santa Mariana
-Santos Dumont
-Milton Coqueirinho

Quarta-feira

-São Geraldo
-Santo Antônio
-Fábio Alves

Quinta-feira

-Eustáquio de Queiroz (Indus-
trial II)

-Emídia Pardinho (Santa Tere-
zinha)

- Isabel Santos

Sexta-feira

-Joseilson Fonseca – Cícero 
Passos

-Carlos Alberto (Aparecida) 
- horário na próxima semana: 
13h30 às 17h

-Cidade Jardim II (Ascom PMP)

Eles também explicaram que o 
público, ao fazer o cadastro do 
imóvel no CAR, pode fazer uma 
proposta simplificada para a re-
cuperação de área de reserva am-
biental.

MAIS DIÁLOGO - Estão progra-
mados, ao todo, 14 Workshops nas 

diferentes regionais de Minas. Na 
próxima terça-feira (14/6), o “PRA 
Produzir Sustentável” será realiza-
do em Sete Lagoas, no Monumen-
to Natural Estadual Gruta Rei do 
Mato (Rodovia BR-040, Km 472, 
s/nº - Universitário). De acordo 
com a diretora-geral do IEF, Maria 
Amélia Lins, o órgão poderá con-

tribuir nos diálogos com ideias 
aos produtores.

“A ideia do Workshop é resgatar 
o que se tinha no passado em rela-
ção a diálogos com os produtores, 
conversas com os setores, onde 
poderemos discutir ideias com 
adição de contribuições por parte 
do IEF”. (Ascom/ Sisema)
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Encontro reúne juízes coordenadores 
de Cejuscs em Montes Claros

Evento chama a atenção para a erradicação 
do trabalho infantil em Moc

Iniciativa capacita magistrados para estimular autocomposição 
entre as partes

A Escola Judicial Desembar-
gador Edésio Fernandes (Ejef ), 
em parceria com a 3ª Vice-Presi-
dência do Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais (TJMG), deu início, 
na quinta-feira (9/6), às atividades 
presenciais da quarta turma do 
Curso de Aperfeiçoamento Jurí-
dico e Gerencial, destinado a ma-
gistrados que atuam em Centros 
Judiciários de Solução de Confli-
tos e Cidadania (Cejuscs), Turma 
4, desta vez, na Comarca de Mon-
tes Claros. O encontro foi aberto 
pelo 3º vice-presidente do TJMG, 
desembargador Newton Teixeira 
Carvalho.

O magistrado ressaltou que o 
curso tem como objetivo capa-
citar juízes para que atuem de 
forma efetiva no gerenciamento 
da escolha do método autocom-
positivo adequado ao caso e no 

seu exercício de coordenador 
do Cejusc. “Além da capacitação, 
o curso possibilita a reunião dos 
coordenadores dos Cejuscs, pro-
movendo a troca de experiências 
e debates sobre os assuntos es-
senciais e cotidianos do gerencia-
mento dos centros”, afirmou.

O juiz titular do Juizado Es-
pecial de Belo Horizonte, Mar-
cus Vinicius Mendes do Valle, e 
o advogado e professor Dierle 
José Coelho Nunes apresentaram 
uma visão geral dos temas do en-
contro. Nesta sexta-feira (10/6), 
o 3º vice-presidente do TJMG, 
desembargador Newton Teixei-
ra Carvalho, o juiz auxiliar da 3ª 
Vice-Presidência do TJMG, José 
Ricardo Véras, e os juízes Clayton 
Rosa Resende e Richardson Xavier 
conduziram painéis de debates. 
O juiz coordenador do núcleo re-

gional da Ejef em Montes Claros, 
Victor Luis de Almeida, represen-
tou no encontro o 2º vice-presi-
dente do TJMG, desembargador 
Tiago Pinto.

Os temas para debate foram 
“Cejusc pré-processual: compe-
tências e homologações dos acor-
dos”, “Superendividamento”, “Se-
leção e formação de mediadores 
e conciliadores”, “Justiça restau-
rativa nos Cejuscs”, “Mediação: 
triagem e realizações” e “Setor de 
cidadania e competência dos Pos-
tos de Atendimento Pré-Processu-
al (Papres)”.

Os tutores e formadores do 
curso são os juízes de Direito Car-
los José Cordeiro, Clayton Rosa 
de Resende, Juliano Carneiro Vei-
ga, Roberto Bertoldo Garcia e a 
juíza Dênia Francisca Corgosinho 
Taborda. (Portal TJMG)

Na manhã dessa sexta-feira 
(10), foi realizado um evento no 
plenário da Câmara de Vereadores 
de Montes Claros para chamar a 
atenção da sociedade montes-cla-
rense sobre um tema muito rele-
vante: a exploração do trabalho 
infantil.

O dia 12 de junho foi escolhi-
do como o Dia Mundial (e nacio-
nal também) Contra o Trabalho 
Infantil, uma vez que é a data em 

que foi apresentado o primeiro 
relatório global sobre trabalho 
infantil na Conferência Anual da 
Organização Internacional do Tra-
balho (OIT) realizada em 2002, 
na Suíça.

Os presentes puderam assistir 
a um breve vídeo que exemplifi-
cou situações que configuram o 
trabalho infantil, o qual é valori-
zado, por muitos, como se carac-
terizasse vontade de ingressar no 

mercado de trabalho para ajudar 
financeiramente o grupo familiar, 
mas que, na verdade, represen-
ta uma violação dos direitos da 
criança e do adolescente, já que 
torna a criança vulnerável em 
diversos aspectos, a expondo a 
outras formas de exploração ao 
mesmo tempo em que a afasta da 
educação formal e da capacitação 
profissional.

A animação também ilustrou 

o que se deve fazer ao constatar 
uma situação de exploração do 
trabalho infantil e quais os equi-
pamentos públicos adequados 
que tratam do tema tanto para 
prevenir essa situação como para 
denuncia-la e coibi-la. O evento 
ainda contou com uma apresenta-
ção artística de crianças atendidas 
pelo Centro de Referência em As-
sistência Social (CRAS) do bairro 
Major Prates. (Ascom PMMC)

O desembargador Newton Teixeira Carvalho destacou a importância da capacitação de 
magistrados que atuam em Cejuscs
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GOBMG e Loja Maçônica de Montes 
Claros prestam homenagem a Unimontes 
e ao Reitor

Curso de Medicina Veterinária da Unimontes 
iniciará atividades em agosto: 28 vagas
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A homenagem foi prestada pela 
Loja Maçônica Vigilantes do Norte, 
oportunidade em que, também, foi 
homenageado o reitor da Unimon-
tes professor Antonio Alvimar Sou-
za, condecorado com a Medalha 
Tomás Antonio Gonzaga, outorga-
da pelo Grande Oriente do Brasil 
(GOBMG), como reconhecimento 
ao trabalho do educador no desen-
volvimento da sociedade. “As ho-
menagens refletem, na verdade, a 
importância de nossa instituição no 
desenvolvimento regional, sendo 
imprescindível para a emancipação 
das pessoas, através da educação, 
e devem ser compartilhados com 
professores, servidores, acadêmi-
cos, egressos e todos que trabalham 
para o desenvolvimento coletivo 
de nossa instituição”, agradeceu o 
reitor.

O vice-prefeito de Montes Cla-
ros, professor universitário Guilher-
me Augusto Guimarães Oliveira, 
classificou a universidade como a 

principal instituição no Norte de 
Minas responsável pela libertação 
das pessoas, cuja ferramenta, a edu-
cação, permite a autonomia do ci-
dadão, através da oportunidade de 
ampliação dos conhecimentos e da 
visão expandida do mundo.

Venerável mestre da Loja Ma-
çônica Vigilantes do Norte, Gilson 
José Fróes destacou a longa trajetó-
ria de conquistas da universidade e 
os resultados práticos das ações da 
Unimontes na vida da população, 
refletindo nas áreas de ensino, pes-
quisa, pós-graduação e extensão. 
“Essa é uma homenagem que tra-
duz o sentimento de gratidão pelas 
ações inquestionáveis da universi-
dade para o desenvolvimento das 
pessoas e da região”, enalteceu.

MEDALHA – O grão-mestre ad-
junto do Grande Oriente do Brasil 
– Minas Gerais, Olímpio Antonio 
Maia Abreu condecorou o reitor 
da Unimontes com a Medalha To-

más Antonio Gonzaga e enalteceu 
a trajetória do homenageado, res-
saltando suas qualidades como um 
educador preocupado com a socie-
dade e com o bem coletivo.

Essa trajetória também foi enal-
tecida pelo vereador Igor Dias 
e pelo pastor Josmar Xavier dos 
Santos, presidente da Casa de 
Acolhimento Amor e Vida. A so-
lenidade contou, também, com a 
presença de outras autoridades, 
como o secretário de comunicação 
e informática do GOBMG, Antônio 
Venâncio de Souza Júnior; o asses-
sor jurídico do GOBMG, Carlos Le-
onardo Figueiredo Gomes Júnior; 
o venerável da Loja Apóstolos da 
Galiléia, Manoel Caetano Oliveira; 
o representante da Loja Maçônica 
Arlindo dos Santos, professor Lin-
coln Wagner Queiroz Veloso; pro-
fessores, servidores, acadêmicos, 
familiares e o pai do homenagea-
do, Benilson José de Souza. (Por-
tal Unimontes)

A Universidade Estadual de Montes Claros (Unimontes) foi homenageada na noite de quinta-feira, 
pelos serviços prestados aos longos de 60 anos de sua história.

No ano em que comemora seis 
décadas de implantação do ensi-
no superior no Norte de Minas, a 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes) vai iniciar as 
atividades do curso de Medicina 
Veterinária, uma antiga reivindi-
cação da comunidade regional. A 
nova graduação será ministrada no 
campus de Janaúba, com o preen-
chimento de 28 vagas semestrais.

O inicio das atividades do cur-
so de Medicina Veterinária está 
previsto para agosto próximo. As 
vagas serão preenchidas pelo Exa-

me Nacional do Ensino Médio – 
ENEM/Sisu. No semestre seguinte, 
deverão também ser preenchidas 
vagas na graduação pelo Programa 
de Avaliação Seriada do Ensino Su-
perior (PAES).

A criação do curso de Medi-
cina Veterinária é uma demanda 
inserida na Lei Estadual 2.615, de 
24 de maio de 1962, que criou a 
Fundação Norte Mineira de Ensino 
Superior (FUNM), transformada na 
atual Unimontes pela Constituição 
Estadual de Minas Gerais, de 1989.

A Lei 2.615, em seu nono arti-

go, diz que “a Universidade Norte 
Mineira promoverá o estudo dos 
problemas relacionados com o de-
senvolvimento econômico, social e 
cultural do país, especialmente da 
região e de sua sede, e, na medi-
da de suas possibilidades, prestará 
colaboração às entidades públicas 
e privadas que solicitarem. No 
mesmo artigo (parágrafo único), é 
destacado: “as primeiras unidades 
a serem instaladas serão uma Esco-
la Superior de Agronomia e Veteri-
nária e um instituto de Pesquisas 
da Região”.

Em 1996, a Unimontes criou 
o curso de Agronomia em Janaú-
ba. Na mesma unidade, em 2002, 
foram iniciadas as atividades do 
curso de Zootecnia. A implantação 
do curso de Medicina Veterinária 
foi aprovada e oficializada por 
meio de resolução do Conselho 
Universitário da Unimontes, assi-
nada pelo reitor, professor Anto-
nio Alvimar Souza. A resolução foi 
publicada em 27 de abril passado. 
O projeto pedagógico do curso foi 
aprovado pelo Conselho de Ensi-
no, Pesquisa e Extensão (CEPEx), 

conforme resolução publicada em 
15 de setembro de 2021.

As atividades de implantação 
do curso de Medicina Veterinária 
são coordenadas pelo professor 
José Eduardo Jardim Murta, do 
Departamento de Ciências Agrá-
rias (Campus de Janaúba). O pro-
fessor José Eduardo Explica que a 
graduação será duração de cinco 
anos, aulas em período integral 
(diurno). O corpo docente será in-
tegrado pelos professores do De-
partamento de Ciências Agrárias 
da Unimontes.

O coordenador explica que 
o curso de Medicina Veterinária 
destaca que a nova graduação da 
Unimontes terá como objetivo a 
formação de profissionalizados 
capacitados para atuação nas áreas 
de saúde animal e clínica veteriná-
ria, saneamento ambiental e medi-
cina veterinária preventiva, saúde 
pública e inspeção e tecnologias 
de produtos de origem animal, 
zootecnia, produção e reprodu-
ção animal, ecologia e proteção ao 
meio ambiente. (Portal Unimon-
tes)



Montes Claros, sábado e domingo 11 e 12.6.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br8 SeguRança pública

Detentos são flagrados com 
drogas e eletrônicos no 
abdômen após retorno da 
saída temporária 

SALINAS | Motorista de 
caminhão é preso com 
três quilos de pasta base 
de cocaína 

Mulher é presa ao tentar 
entrar no presídio com 
maconha nas partes íntimas

Motorista tenta subornar 
militares com R$ 50,00

Caminhão furtado no ES 
é encontrado pela Polícia 
Militar em MG

Em Montes Claros (MG), dois 
detentos do presídio que retorna-
vam da saída temporária foram fla-
grados tentando entrar na unidade 
com drogas e aparelhos eletrônicos 
na região abdominal. Em nota, a Se-
cretaria de Estado de Justiça e Segu-
rança Pública (Sejusp) informou que 
os materiais foram identificados por 

meio do detector de metais e escâ-
ner corporal.

Um dos detentos estava com seis 
mini celulares, três chips, seis cabos 
para carregador de celular, uma pla-
ca de carregador de celular e uma 
porção de cocaína. Já o outro, estava 
uma porção de maconha e uma por-
ção de cocaína. Segundo a Sejusp, 

os dois presos assumiram de forma 
espontânea a ingestão dos ilícitos. O 
material foi encontrado nesta quinta-
-feira (9) e os homens foram encami-
nhados ao hospital “para a realização 
de procedimentos necessários”, nes-
sa sexta-feira (10).

Ainda de acordo com a nota 
enviada pela Sejusp, os presos vão 

passar pelo Conselho Disciplinar da 
unidade e poderão sofrer sanções 
administrativas. “A direção do presí-
dio irá instaurar um procedimento 
interno para apurar administrativa-
mente a ocorrência”. Os presos pas-
saram por avaliação, atendimento 
médico e estão internados. O estado 
de saúde é estável.

Nessa sexta-feira (10), a Polí-
cia Militar Rodoviária apreendeu 
três quilos de pasta base de co-
caína dentro de um caminhão 
na MG-404, em Salinas. O mo-
torista foi preso. Os policiais fa-
ziam uma fiscalização na rodovia 
quando suspeitaram do veículo, 
que estava com a placa trasei-
ra cortada, sem para-choque 

dianteiro e com faróis de LED. 
Durante a abordagem, a equipe 
constatou ainda que o condutor 
não possuía habilitação para diri-
gir caminhão.

Já no interior do veículo, em-
baixo do banco do passageiro, 
os militares apreenderam as três 
barras de pasta base. De acordo 
com a PMRv, foram encontrados 

vários dentes de alho e cebola, 
a suspeita é que estavam sendo 
usados para disfarçar o cheiro da 
cocaína. Além da prisão do moto-
rista, a PMRv informou que foram 
lavrados os autos de infração das 
irregularidades identificadas no 
caminhão e com o motorista. O 
condutor foi levado para a dele-
gacia e o veículo foi apreendido.

Na última quinta-feira (9), uma 
mulher, de 35 anos, foi presa após 
tentar entrar com droga escondida 
nas partes íntimas no Presídio de 
Janaúba. Em nota, a Secretaria de 
Estado de Justiça e Segurança Públi-

ca (Sejusp) informou que a mulher 
iria fazer uma visita íntima para um 
preso e estava transportando 18 in-
vólucros de maconha.

“A apreensão das substâncias 
ocorreu durante procedimentos de 

segurança necessários para a realiza-
ção de visitas na unidade prisional”, 
diz a nota. Ainda de acordo com a 
Sejusp, a mulher e o detento, que re-
ceberia a visita, foram encaminhados 
à delegacia de Polícia Civil.

Na última quinta-feira (9), um 
motorista, de 62 anos, foi preso 
ao tentar subornar policiais duran-
te uma fiscalização de trânsito. A 
abordagem da Polícia Militar Rodo-
viária foi na MGC-135, em Montes 
Claros. Os policiais constataram 

que o homem conduzia uma ca-
minhonete com licenciamento de 
2019 e o veículo estava com 37 
multas.

Segundo a PM, no momento da 
abordagem, o condutor disse que 
o problema poderia ser resolvido 

de outra forma e ofereceu o valor 
de R$ 50 para que o veículo fosse 
liberado. O motorista foi preso por 
corrupção ativa e foi levado para a 
delegacia de Polícia Civil. O carro 
dele foi removido ao pátio creden-
ciado ao Detran.

Na última quinta-feira (9), um 
caminhão furtado no Espírito San-
to foi encontrado pela Polícia Mi-
litar entre os municípios de Fruta 
de Leite e Taiobeiras. A localização 
ocorreu após a PM receber infor-

mações de que o veículo estaria 
na LMG-626. Não havia ninguém 
no local no momento em que os 
militares chegaram.

De acordo com o boletim de 
ocorrência, o proprietário, de 56 

anos, fez o registro nessa quarta 
(8), no município de Castelo. Ele 
procurou pela delegacia da Polí-
cia Civil informando que o cami-
nhão foi furtado na Rodovia Pedro 
Cola.
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Apresentação dos benefícios da carne ao 
consumidor deve ser o foco da pecuária

Nova cultivar de algodão resistente a ramulária 
são apresentadas pela Embrapa e Fundação Bahia

Superávit de bilhões registrado no agronegócio 
brasileiro 
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A zootecnista e fundadora do 
Território da Carne, Andrea Mes-
quita, abriu a manhã dessa quin-
ta-feira (9), na Arena Pecuária, no 
segundo dia do Mosaico do Agro-
negócio foi aberta. Ela abordou o 
tema “Tendências e Perspectivas 
do Novo Consumidor da Carne”, 
para o público presente no Cen-
tro de Eventos do hotel Wish Ser-
rano.  

O evento é organizado pela 
SIA, Serviço de Inteligência em 
Agronegócios e pelo Senar-RS.

A zootecnista apresentou 
exemplos de três das dez ten-
dências que constam no relatório 
Midan Top Meat Trends 2022. A 
primeira delas foi em relação à 
conveniência. 

A especialista explicou que o 
consumidor quer conveniência e 
ele paga a mais por esta conveni-
ência. O segundo ponto trazido 
pela zootecnista foi a conexão 
humana, em especial na era das 
mídias digitais. O grande proble-
ma, de acordo com ela, segue na 
forma de comunicação das em-
presas. “O consumidor quer se 
conectar com estilo de vida, e a 
carne é o veículo”, frisou.

O tópico da saúde e bem estar 
foi o mais lembrado, entre todos 
os demais. Mostrando imagens de 

buscas na internet, a especialista 
comprovou que não há associação 
entre carne e saúde. “A gente não 
associa a carne a bem estar. Pre-
cisamos nos associar com pessoas 
que falam de carne como saúde”, 
destacou, inclusive apresentando 
ideias que já estão sendo execu-
tadas neste sentido com forma-
dores de opinião apresentados 
como embaixadores.

Andrea salientou, quanto à 
questão da sustentabilidade, que 
este movimento acionado pelo 
consumidor também está atrelado 
a estes outros benefícios. Outra 
questão, segundo a especialista, 
foi a venda de características do 
produto carne. Exemplificando 
com outros setores industriais, a 
zootecnista mostrou que o que 
falta à cadeia é vender os benefí-
cios. “Características falam sobre 
o produto, mas os benefícios que 
vendem os produtos. Isso faz a es-
colha do consumidor”, ressaltou.

Já no segundo painel da ma-
nhã, o gerente técnico regional da 
DSM Tortuga, Eduardo Madruga, 
falou sobre o tema “Pecuária de 
Alta Performance”. Traçou um pa-
ralelo da pecuária com as outras 
culturas e o trabalho realizado 
na Integração Lavoura-Pecuária e 
que ainda é preciso evoluir neste 

quesito.
“Temos apenas 25% da lavoura 

do Brasil pisando pé de boi. Te-
mos muito a avançar na integra-
ção lavoura pecuária”, afirmou. 

Mostrou, em fotos, a base da efi-
ciência produtiva com a interligação 
da qualidade do pasto, junto com 
a suplementação e a água. Além 
disso, Madruga também incluiu as 
pessoas como parte do processo de 

alta performance. Logo após, o di-
retor do grupo Koelpe, Eric Petter, 
falou sobre o tema da integração na 
propriedade, que fica em Castro, 
no Paraná, e trabalha na criação de 
Senepol e na produção de semen-
tes. Ele apresentou o trabalho feito 
de seleção do rebanho e como uti-
lizando as técnicas implementadas 
junto à consultoria da SIA trouxe 
resultados positivos para o sistema 

produtivo.
Reuel Gonçalves, o gerente de 

Serviços Técnicos da Biogenesis 
Bagó, falou ao finalizar sobre a im-
portância da gestão da sanidade, ex-
plicando que os gestores precisam 
se atentar sobre o produto final que 
desejam entregar, pois um animal 
com problemas de sanidade perde 
desempenho e não atinge seu máxi-
mo potencial produtivo, o que gera 

em um grande prejuízo no fecha-
mento do ciclo. 

Recomendou entre diversas 
questões o treinamento de mão 
de obra. “Hoje quem está fazendo 
a gestão de sanidade são empresas 
privadas e estamos investindo nessa 
capacitação de mão de obra espe-
cializada. E essa gestão de sanidade 
vai garantir o manejo adequado”, 
disse. 

Uma nova cultivar de algodão 
foi apresentada pela Embrapa e a 
Fundação Bahia, durante a Bahia 

Farm Show, maior feira agrícola do 
Norte e Nordeste, que acontece de 
31 de maio a 5 de junho, em Luís 

Eduardo Magalhães, BA. 
A BRS 437 B2RF é uma culti-

var transgênica com resistência 

múltipla a doenças, com destaque 
para a mancha de ramulária, con-
siderada a principal doença do 
algodoeiro no País, demandando 
em torno de oito pulverizações de 
fungicidas por safra em cultivares 
mais suscetíveis à doença. 

A nova cultivar também possui 
a tecnologia Bollgard II Roundup 
Ready Flex (B2RF), que confere re-
sistência às principais espécies de 
lagartas que atacam o algodoeiro 
e ao herbicida glifosato em todas 
as fases de desenvolvimento da 
cultura.

A BRS 437 B2RF tem ciclo mé-
dio a tardio e porte médio a alto. 
Ainda possui fibra de alta qualida-
de e elevada produtividade – po-
tencial produtivo de 6.015 quilos 
por hectare de algodão em caro-
ço e 2.425 quilos por hectare de 
pluma. É indicada para semeadura 
em abertura e meio do plantio, em 
condição de sequeiro ou irrigada, 
no cerrado dos estados da Bahia, 
Piauí, Goiás, Mato Grosso e Mato 

Grosso do Sul.
É resistente a doença azul, bac-

teriose e mosaico comum, além 
de ser moderadamente resistente 
ao nematoide das galhas, além da 
resistência à ramulária, a 437 B2RF 
B2RF.

As sementes estarão disponíveis 
aos produtores a partir da próxima 
safra, por meio de sementeiro coo-
perado da Fundação da Bahia. 

A Embrapa Algodão também di-
vulgará, durante a feira, aos produ-
tores da região a cultivar de algo-
doeiro transgênica BRS 500 B2RF, 
de alta produtividade e produção 
de fibra branca de comprimento 
médio; resistente a lagartas e ao 
herbicida glifosato; com resistência 
à doenças, com destaque para resis-
tência à mancha de ramulária e ao 
nematoide das galhas. 

Indicada para cultivo em áreas 
comerciais de elevada produtivi-
dade e áreas com incidência de 
nematoide das galhas. Além disso, 
serão apresentadas ao público duas 

cultivares de gergelim - BRS Anahí 
e BRS Morena. A primeira possui 
desempenho agronômico superior 
às demais cultivares nas diferentes 
regiões do país, alta produtividade 
e características interessantes para 
a indústria, como sementes de pelí-
cula clara, bem maiores que as dis-
poníveis do mercado, e adaptação 
à colheita mecanizada ou manual. 

A segunda é uma cultivar de 
gergelim de coloração marrom 
avermelhada, que proporciona 
sabor diferenciado para o consu-
mo in natura e para a indústria 
alimentícia, com foco no mercado 
gourmet.

Na oportunidade, também será 
pré-lançada a cultivar de soja BRS 
8383IPRO - uma variedade de ci-
clo médio, hábito de crescimento 
indeterminado, com alto teto pro-
dutivo e estabilidade de produção 
mesmo em condições de seca e 
elevadas temperaturas – desen-
volvida pela Embrapa Cerrados e 
Fundação Bahia.

No acumulado do ano, até 
abril, a balança comercial do 
agronegócio brasileiro apresen-
tou superávit de US$ 43,7 bilhões 
de acordo com o Instituto de Pes-
quisa Econômica Aplicada (Ipea). 
O setor foi o responsável por pu-
xar o saldo positivo da balança co-
mercial brasileira, que apresentou 
um superávit de mais de US$ 20,2 
bilhões no acumulado do ano, 
também até abril de 2022.

A balança comercial é calcula-
da com base nas importações e as 
exportações. De acordo com os 
dados divulgados pelo Ipea, as ex-
portações do setor do agronegó-
cio este ano foram de US$ 48,7 bi-
lhões, o que representa uma alta 
de 34,9% em relação ao mesmo 
período de 2021. As importações 
registram estabilidade em relação 
ao ano passado, com alta de 0,7%, 
chegando a US$ 5 bilhões. O sal-
do dos demais bens foi um déficit 
de US$ 23,5 bilhões.

Apenas no mês de abril, o 
agronegócio exportou US$ 14,9 
bilhões, o que, de acordo com o 
Ipea, contribuiu para um superá-
vit de US$ 13,6 bilhões no saldo 
da balança comercial do setor, 
crescimento de 15,2% frente ao 
mesmo mês de 2021. Já as im-
portações brasileiras do setor to-

talizaram US$ 1,3 bilhão no mês, 
com alta de 11,7% na comparação 
com abril de 2021.

Os demais bens fecharam o 
mês de abril com déficit de US$ 
5,5 bilhões, US$ 3,7 bilhões a 
mais que no mesmo período de 
2021. Ainda assim, a balança co-
mercial total encerrou abril com 
saldo positivo de US$ 8,1 bilhões.

PRODUTOS | A soja lidera as 
exportações do agronegócio no 
país. Na análise do Ipea, em re-
lação a abril do ano passado, no 
entanto, a soja em grão registrou 
significativa queda no volume ex-
portado por conta da sobreoferta 
de carne suína da China, o maior 
consumidor do produto, usado 
principalmente como ração. Com 
o aumento na oferta de carne, a 
China precisou congelar o exce-
dente e reduzir os investimentos 
na reposição do rebanho, o que 
reduziu também a demanda por 
rações.

Apesar da queda no volume ex-
portado, a soja teve um aumento 
de 41,8% no preço do grão, ante 
abril de 2021.

A sobreoferta de carne suína 
na China afetou também as expor-
tações brasileiras do produto, que 
ficaram aquém das registradas em 
2021. Já a demanda chinesa por 

carne bovina fez com que os pre-
ços médios desse produto seguis-
sem elevados. A carne de frango 
teve aumento de 27,2% no preço 
médio e de 5,6% na quantidade 
exportada.

Em relação às importações 
brasileiras no agronegócio, o tri-
go aparece na liderança, em pa-

tamares semelhantes aos de anos 
anteriores. A safra recorde em 
2021/2022 e a demanda interna-
cional aquecida fizeram com que 
o trigo produzido no Brasil fosse 
também vendido a outros países 
principalmente em março e em 
abril.

Em abril, a entrada de adubos 

e fertilizantes no país foi 72,4% 
superior ao verificado em igual 
período de 2021, resultando em 
aumento de 6,4% no acumulado 
do ano.

O Ipea destaca ainda que, no 
total, o valor das importações 
cresceu 11,7% em abril, puxado 
pelo aumento geral de preços. 

Dos 16 produtos acompanhados 
nesta edição, 14 tiveram alta de 
preços, enquanto nove tiveram 
queda nas quantidades, incluin-
do quatro dos cinco itens mais 
expressivos da pauta de impor-
tações: pescados, produtos hor-
tícolas, papel e malte. (Agência 
Brasil)
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Iolanda revela que dormiu com Rafael, e Isadora se revolta. Violeta anuncia que 
não haverá mais casamento. Heloísa e Violeta tentam convencer Isadora a perdoar 
Rafael. Iolanda chantageia Rafael e o obriga a se casar com ela. Julinha exige que 
Arminda lhe consigo um papel na radionovela. Francisco afirma que não gosta da 
amizade entre Leopoldo e Plínio. Augusta e Abílio se casam. Violeta conversa com 
Rafael. Joaquim observa Isadora. Leônidas questiona Matias sobre Olívia. Isadora des-

maia e cai dentro do lago.

Ítalo garante a Paulo que Clarice foi assassinada. Olívia acerta com Anita para ela 
começar a trabalhar na Cia de Dança, e Lucas comemora. Teca pressiona Bob Wright 
para comprar uma de suas telas. Danilo percebe a saia justa e decide salvar o farsante. 
Jonathan dopa Moa e consegue fugir. Pat chama Rico para atuar no lugar de Moa na 
filmagem do comercial de pneus. Leonardo observa Martha aos beijos com Vini. Rico 
propõe uma sociedade com Pat e Moa para abrirem a agência de dublês, Coragem.

RESUMO DE Novelas
Levi tenta atirar em Juma, mas a moça o desarma, obrigando-o a deixar a tape-

ra. José Lucas diz a Jove que ele deveria ir atrás de Juma. Juma sente saudades de 
Jove. Alcides conta a Maria Bruaca que Levi tentou matá-lo. Trindade ajuda Jove no 
treino para ganhar a disputa com os irmãos. Alcides conta a Guta tudo o que Tenó-
rio fez e revela que foi para a fazenda para matar o pai da jovem. Tenório conta a 
sua segunda família que Maria Bruaca descobriu sobre eles. Zuleica diz a Tenório 

que tem pena de Maria Bruaca. Jove vai buscar Juma e fica sabendo que Levi esteve na tapera.

Cecilia pede para Franciely levar os remédios de Adolfo para o quarto. Gustavo 
conta para a filha que seu avô passou mal e que morará com eles até se recuperar. 
No dia seguinte, Dulce não vai para a escola e as amigas sentem sua falta. Bárbara 
e Frida aguardam ansiosas para saber como foi o desfecho da caça ao baú. Adolfo 
acorda sem saber onde está. Dulce Maria diz que ele está em sua casa e a cama do 
seu pai. O velho rabugento tenta levantar, mas sente-se mal. A pequena diz que já 

volta e vai chamar Cecilia e Gustavo. Cassandra diz para Bruna que a única coisa que ela quer é tirar Rogério de 
sua vida. No colégio, as alunas perguntam pela Superiora. Irmã Rita, com auxílio de Fabiana, diz que ela teve 
um imprevisto, mas que logo estará de volta. Adolfo aceita ficar na casa de Gustavo, mas não quer contato com 
Dulce e pede que ela pare de chamá-lo de avô. 

Exclusivo! Gusttavo Lima adianta surpresas 
para São João de Campina Grande e conta 
tradições favoritas: ‘Cresci na roça’

William Bonner quebra o silêncio sobre 
saída do ‘Jornal Nacional’

Gusttavo Lima sobe ao palco do 
São João de Campina Grande no dia 
19 de junho. Em conversa exclusi-
va com o Purepeople, o cantor fala 
sobre a história de amor com este 
período do ano e revela novidades 
do repertório para a apresentação. 
Confira!

Gusttavo Lima é uma das atra-
ções mais aguardadas pelo público 
do São João de Campina Grande, 
que tem início nesta sexta-feira (10). 
O sertanejo sobe ao palco principal 
do Parque do Povo no dia 19 de ju-
nho, um domingo, e promete um 
show especial com muito forró para 
o evento. Em conversa exclusiva 
com o Purepeople, o cantor afirma 
que a expectativa para o espetáculo 
não poderia ser melhor.

“O show mais recente que fiz no 
São João de Campina Grande foi em 
2019 e a saudade que estou dessa 
festa e da galera é gigantesca! Fazer 
parte desse evento que é conside-
rado o maior São João do mundo 

é sempre motivo de muita honra e 
especialmente agora, depois dessa 
pandemia, é uma felicidade dobrada 
estar de volta a esse palco. Se prepa-
rem, pois vamos fazer uma apresen-
tação linda!”, prometeu Gusttavo.

GUSTTAVO LIMA: ‘MINHA FAMÍ-
LIA SEMPRE GOSTOU BASTANTE 
DO SÃO JOÃO’

Nascido em uma cidade do No-
roeste de Minas Gerais, Presidente 
Olegário, Gusttavo nutre uma ver-
dadeira paixão pelo período de São 
João.

“Gosto de tudo! Das festas, das 
brincadeiras e, principalmente, das 
comidas típicas e do quentão, que 
não pode faltar. Histórias eu tenho 
um monte (risos), principalmente 
da infância, pois nasci e cresci na 
roça e a minha família sempre gos-
tou bastante do São João. A gente 
comemorava de forma simples, mas, 
com muita alegria e, acima de tudo, 

com união e muito amor”, conta o 
músico, ainda em conversa com o 
Purepeople.

Tamanho amor pelas tradições 
de São João poderá ser visto no 
repertório do show em Campina 
Grande, que contará com muitas 
referências ao forró.

“A ideia é sempre incluir alguma 
música mais tradicional e que re-
meta a esse período Junino, como 
os clássicos do Luiz Gonzaga e do 
Gonzaguinha, que são dois grandes 
ídolos, dois mitos da nossa música 
brasileira. Além disso, algumas das 
minhas próprias músicas acabo 
adaptando também com a banda, 
fazendo arranjos diferenciados e 
voltados para esse período do ano. 
O repertório também recebe algum 
forró pé-de-serra e para este ano, 
especificamente, acredito que va-
mos trazer ainda alguns sucessos do 
piseiro que estão em alta pra galera 
dançar”, adianta.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Doutor Estranho no Multi-
verso da 3D Dub - MAGIC D 01 

MOC - ACAO/AVENTURA
19:00, 21:45

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2 D 

Dub - AVENTURA
14:40, 17:50, 21:00 

Jujutsu Kaisen - 
2D Dub – ANIMAÇAO

14:10, 16:30, 18:50

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2D 

Dub - AVENTURA
21:20 

Detetives do Prédio A zul 3 - 
2D Dub - INFANTIL/ LIVRE

14:50,17:20 

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2D 

Leg - AVENTURA
20:30

 

Cidade Perdida - 
2D Dub - AVENTURE

15:15, 18:40, 21:30

Doutor Estranho no 
Multiverso da Loucura - 3D 
Leg - ACAO/AVENTURA

19:15  

Sonic 2 - 2 Dub - AVENTURE
14:20, 17:10, 20:00

William Bonner de saída do ‘Jornal Nacional’? Segundo 
veículos de imprensa, o jornalista estaria com os dias con-
tados no telejornal. O âncora quebrou o silêncio e expôs a 
verdade sobre o assunto. Confira!

William Bonner renovou o contrato com a TV Globo até 
2025. No entanto, circula a informação de que ele deve sair 
do “Jornal Nacional” antes do fim do vínculo. Segundo o co-
lunista André Romano, do Observatório da TV, o jornalista 
se despede da bancada do jornal no segundo semestre de 
2023. Em nota enviada ao jornal Folha de São Paulo, o ân-
cora, que esteve afastado da atração neste ano por motivos 
de saúde, desmente a informação e reforça que não pensa 
em sair da emissora.

“Não sei quem inventa esses boatos de que eu pretende-
ria sair da Globo, mas a intenção é óbvia: ganhar dinheiro 
ao levar pessoas a clicar no link enganoso”, disse Bonner, 
que prosseguiu com críticas: “Meu nome e os de outros 

colegas da Globo têm sido usados sistematicamente com 
esse propósito por sites que vivem desse expediente baixo”.

Ainda no comunicado, Bonner garante que seus pla-
nos profissionais estão focados no “Jornal Nacional” e em 
projetos do jornalismo da TV Globo. “Estou completando 
nesses dias de junho exatos 36 anos na Globo e me sinto 
com energia e disposição para seguir por muito tempo no 
desempenho de um trabalho que considero de enorme re-
levância para o nosso país”, afirmou.

WILLIAM BONNER: OS BASTIDORES DA NEGOCIA-
ÇÃO MILIONÁRIA COM A TV GLOBO

Segundo o colunista Alessandro Lo-Bianco, do IG, 
William já comunicou diversas vezes para a alta cúpula 
da TV Globo o desejo de deixar o “Jornal Nacional”, mas 
acabou voltando atrás três vezes depois das propostas da 
emissora.
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Arana vê oscilação do Atlético, mas 
avisa: 'Não é para desesperar'

Oliveira diz o que Cruzeiro precisa fazer 
para vencer Vasco na Série B 

Guilherme Arana voltou ao Atlé-
tico após período com a Seleção 
Brasileira. Enquanto esteve fora, o 
lateral-esquerdo viu o Galo somar 

quatro pontos em nove disputados 
no Campeonato Brasileiro. O joga-
dor vê a equipe alvinegra vivendo 
momento de oscilação e espera re-

tomar o caminho das vitórias já nes-
te sábado, contra o Santos, às 19h, 
no Mineirão.

“Estamos oscilando, mas não é 

PEDRO SOUZA/ ATLÉTICO
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para se desesperar. Temos algumas 
coisas para serem ajustadas. Esta-
mos trabalhando nisso. Queremos 
as vitórias, dar alegrias à torcida, é 
isso que a gente almeja. Eu sempre 
friso que temos que vencer com a 
camisa do Atlético, entrar para his-
tória do clube, continuar escreven-
do essa história muito bonita que 
nós jogadores construímos no ano 
passado. É voltar, voltar da melhor 
forma, que todos já conhecem. 
Temos grandes jogadores e uma 
comissão técnica capacitada, que 
sempre nos dá apoio, é um ambien-
te tranquilo. Temos que melhorar o 
quanto antes para poder vencermos 
e nos manter no G4 e em busca da 
liderança”, disse o lateral-esquerdo.

Arana sabe que o jogo contra 
o Santos será de muita pressão do 
torcedor, incomodado especial-
mente pela derrota para o Flumi-
nense, na última quarta-feira. O 
Galo voltou a sofrer cinco gols em 

uma partida após mais de 11 anos e 
o fato aumentou ainda mais a pres-
são no técnico Turco Mohamed.

Para o lateral-esquerdo, o torce-
dor atleticano se acostumou com 
um time vencedor no ano passa-
do e, por isso, cobra melhores re-
sultados para o time seguir entre 
os principais do futebol brasileiro 
neste ano. “Sei que a torcida está 
um pouco triste com os resultados. 
Porém, vamos dar o nosso melhor, 
voltar a pontuar, porque é isso que 
eles querem, é com isso que eles es-
tão acostumados. No ano passado 
fizemos um excelente ano e temos 
que voltar o mais rápido possível à 
nossa melhor forma”, afirmou Ara-
na, completando.

“Jogar em time grande é assim 
mesmo, pressão sempre vai existir, 
ainda mais pelo plantel que a gente 
tem. O que temos que fazer é traba-
lhar e voltar a vencer. A gente sabe 
da força da nossa torcida. Para eles 

ficarem felizes e nos apoiar sem-
pre, temos que trabalhar bastante 
e conseguir as vitórias. Tenho cer-
teza que, com isso, tudo vai voltar 
ao normal e o ambiente vai voltar a 
ficar tranquilo”.

Fora contra o Flu
Guilherme Arana jogou como ti-

tular e atuou durante todo o tempo 
na vitória da Seleção Brasileira so-
bre o Japão, por 1 a 0, em amistoso 
na última segunda-feira. Após longa 
viagem, chegou ao Brasil na quar-
ta, mas acabou poupado do duelo 
contra o Fluminense. Ele explicou 
o desgaste e a opção por ficar fora 
do confronto no Maracanã.

“Estou bem, preparado para o 
próximo jogo. Quarta-feira era im-
possível, foram 30 horas de voo. 
Não sou de ferro. Claro que gosta-
ria de ajudar meus companheiros, 
mas seria melhor eu descansar para 
estar 100% contra o Santos”, con-
cluiu. (Superesportes)

Líder isolado da Série B do Cam-
peonato Brasileiro, o Cruzeiro será 
colocado à prova mais uma vez na 
temporada. Neste domingo (12), às 
16h, o clube celeste medirá forças 
com o Vasco, no Maracanã, no Rio 
de Janeiro, pela 12ª rodada, num 
confronto direto pela ponta da ta-
bela de classificação. 

Em entrevista coletiva concedi-
da nesta sexta-feira (10), na Toca da 
Raposa II, o zagueiro Lucas Oliveira 
comentou sobre o que o Cruzeiro 
precisa fazer para vencer o clássico 
nacional.

“O Paulo (Pezzolano) vem tra-
tando um jogo por vez. Então, a 
gente tem que focar sempre no 
próximo, e o próximo é o Vasco. Te-
mos que entrar bem concentrados, 
assim como foi no último (contra o 
CRB), para poder conquistar os três 
pontos”, disse.

“A gente tem que fazer o nosso 
jogo assim como estamos fazendo 

desde o começo, independente do 
adversário, claro que respeitando o 
Vasco, que é um clube gigante no 
Brasil. Temos que manter o foco no 
nosso jogo, que é de intensidade e 
marcação em cima”, acrescentou.  

O adversário celeste, no entan-
to, é o único time que permanece 
invicto na Segundona, com cinco 
vitórias e seis empates. A última 
derrota da equipe carioca foi para o 
Flamengo, por 1 a 0, em 20 de mar-
ço, no jogo de volta das semifinal 
do Campeonato Carioca.  

 
MAIORES PÚBLICOS DA 

SÉRIE B DE 2022

Oliveira também falou sobre a 
expectativa de grande público no 
Maracanã. O duelo terá a presença 
de 65 mil torcedores nas arquiban-
cadas do estádio. 

“A gente sabe que a torcida lá 
também, igual a nossa, vai lotar o 

Maracanã. Como são dois gigantes 
do futebol brasileiro, vai ser um 
ótimo jogo e vamos ter que propor 
o melhor espetáculo possível”, des-
tacou.

 
CONSISTÊNCIA DEFENSIVA 

Lucas Oliveira voltou ao time ti-
tular do Cruzeiro na vitória por 2 
a 0 sobre o CRB, no Mineirão, em 
Belo Horizonte, na última quar-
ta-feira (8). Antes, ele havia ficado 
fora da equipe no triunfo diante 
do Operário, por 2 a 1, em Ponta 
Grossa, no Paraná, pela 10ª rodada 
da Série B, por suspensão pelo ter-
ceiro cartão amarelo. 

Com o zagueiro em campo, a 
Raposa sofreu apenas três gols em 
10 partidas na Segunda Divisão. Ele 
viu a meta celeste ser vazada na der-
rota para o Bahia (2 a 0), na Fonte 
Nova, em Salvador, na 1ª rodada, e 
no empate com o Tombense (1 a 1), 

no Soares de Azevedo, em Muriaé, 
na Zona da Mata Mineira, na 3ª ro-
dada. 

Embalado com oito vitórias 

consecutivas, o Cruzeiro soma 28 
pontos de 33 possíveis na Série B. 
O time celeste é o líder isolado da 
competição, com seis pontos a mais 

que o Bahia, 2º colocado, e 11 a 
mais que o Grêmio, primeiro clube 
fora do G4. O Vasco é o 3º, com 21. 
(Superesportes)
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JANAÚBA DÁ SHOW

Todo mundo elogiando a organização da 39º EXPOSIÇÃO 
AGROPECUÁRIA DE JANAÚBA, inclusive com o PARQUE DE 
EXPOSIÇÕES ainda mais moderno, limpíssimo, shows que es-
tão deixando a galera vibrando e superlotando todo o espaço, 
bem montados barzinhos para encontro de amigos, barraqui-
nhas, áreas de lazer e os importantes leilões. Como estou aqui 
em Janaúba, estou impressionado com a grandiosidade deste 
megaevento agropecuário. Com o frio, as mulheres estão cir-
culando ainda mais belas no melhor estilo fashion do inverno. 
É muito bom estar curtindo novamente a hospitalidade deste 
povo maravilhoso, desta cidade que amo muito e sou CIDA-
DÃO HONORÁRIO com muita honra.

 NOVO PLENÁRIO VIRTUAL

Os ministros do STF decidiram essa semana, em caso de 
pedido de destaque em plenário virtual, ficam mantidos os 
votos proferidos anteriormente por ministros que já se apo-
sentaram, ou que cessaram suas atividades por outro motivo. 
Votação se deu em questão de ordem apresentada por Alexan-
dre de Moraes. Único vencido foi André Mendonça.

 NOVA MONTES CLAROS 

Cada ano que vou circular pelos bairros mais distantes para 
realizar minhas campanhas do Frio e Natal, fico impressiona-
do com o crescimento da nossa querida Montes Claros. Cada 
bairro mais bem cuidado do que o outro e cortados por gran-
des avenidas e ruas pavimentadas. Hoje, não existem mais 
aqueles casebres cobertos de lona e sim casas populares mui-
to bem cuidadas e algumas com pequenos jardins. Fiquei feliz 
esta semana em ver tudo isso... 

 NÃO APRENDERAM NADA

Rascunho de programa econômico confirma que o PT quer 
reeditar políticas que afundaram o País, mas num cenário 
muito pior do que quando esteve no poder. Se nos eventos 
em que prega para convertidos Lula já havia deixado escapar 
suas convicções, o rascunho de seu plano de governo só con-
firma que o PT não aprendeu nada com o passado.

SÓ APELANDO PARA A POLÍCIA 

Vou bater na mesma tecla, pois ontem mesmo, fiz questão 
de olhar novamente os dois quintais, aliás, três, que estão 
cheios de entulhos e um deles com água podre empossada 
contornando minha residência, inclusive o grande quintal da 
casa onde residia meus inesquecíveis amigos, Afrânio e Amé-
rica Nogueira. A vizinhança do quarteirão da Rua Cassimiro 
de Abreu está fazendo um abaixo assinado para dar queixa na 
polícia, pois estão vendo que os responsáveis da Prefeitura 
pela SAÚDE PÚBLICA não resolvem mesmo. Cresce cada vez 
mais o número de pessoas com DENGUE E CHINKUNGUNYA. 
Um verdadeiro absurdo, inclusive bastante reclamado nas re-
des sociais.

12 cidade

O GOVERNO Bolsonaro concluiu nesta 5ª feira o processo de priva-
tização da Eletrobras. Com o fim do bookbuilding – quando se avalia a 
demanda do mercado –, a Diretoria Executiva da empresa estabeleceu o 
preço de R$ 42 por ação. Pelo valor fixado, a privatização da Eletrobras 
deve movimentar R$ 33,7 bilhões...

COMO TODOS SABEM, viajar além de abrir novos caminhos e cultu-
ra, é também uma REMÉDIO, pelo menos para este jornalista e por isso 
mesmo, sempre que possível estou circulando pelo exterior. E falando 
em viajar, em Agosto, ROSANGELA SILVEIRA vai com sua mãe, Dona Ma-
rialva Rielle da Silveira sempre forte comemorar seus 92 anos em Paris. 
Também na turma, a charmosa REGINA BATISTA.

A EMPRESARIA DO SETOR FASHION, Cinthia Medrado, sempre 
criativa, estará servindo a partir da próxima semana para as clientes da 
sua Maison, delicias juninas. Ela já está lançando nova coleção pois é 
super antenada. Aplausos...

A INFLAÇÃO desacelerou para 0,47% em maio, segundo o IBGE 
(Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística). Os dados foram divulga-
dos nesta última quinta-feira.  A taxa de maio foi 0,59 ponto percentual 
abaixo de abril, quando era de 1,06%....

CIRCULANDO pela periferia da cidade, puder ver o quanto era assis-
tido meu programa ENCONTRO COM THEODOMIRO PAULINO na TV 
Gerais, que deixei de fazer devido a pandemia e todos me perguntando 
sobre o mesmo e quando estarei de volta. Tenho um grande projeto para 
o segundo semestre. Aguardem...

A VIDA É TÃO BOA e curta, por isso mesmo, muita gente precisa 
pensar mais em DEUS e deixar a INVEJA, AS MALDADES E MALEDICÊN-
CIAS que estão aí rolando pela cidade envolvendo várias pessoas, inclu-
sive casais jovens. Parece até que nossa Moc é um lugarejo provinciano.

BOMBA POLÍTICA: PT estuda rifar Haddad em São Paulo para unir 
Kassab a Lula. Fernando Haddad retira a pré-candidatura a governador, 
apoia Márcio França (que tem melhor relação com Gilberto Kassab, pre-
sidente do PSD) e disputa o Senado. Felício Ramuth (PSD) seria vice. 
Também é avaliada a possibilidade de Haddad e França renunciarem e 
um 3º nome ser pactuado entre PT, PSB e PSD. Todos correndo atrás...

PARA OS AMIGOS que prometeram e ainda não entregaram os CO-
BERTORES para a CAMAPANHA DO FRIO, quero dizer que ela continua-
rá até a próxima semana e estou esperando os mesmos.

E NESTA TRAJETÓRIA de quinta-feira pelos bairros mais distantes 
da cidade, pude notar que em cada um deles existe uma filial da Minas 
Brasil. Fico orgulhoso em ver os filhos dos meus inesquecíveis amigos, 
IVAN E MERCÊS PAIXÃO GUEDES seguindo os ensinamentos nobres 
recebidos e todos unidos fazendo a empresa crescer cada vez mais. 
Aplausos para LINTHON, LEONARDO, LUCIANO E LEANDRO PAIXÃO 
GUEDES.

VAP & VIP

A ARQUITETA de renome em todo Brasil, IVANA ANDRADE, 
que reside com o esposo, Eduardo Rizzi e a filha, Ana Luiza 
em Curitiba, estará reunindo no próximo sábado um grupo 
íntimo de amigos aqui em Moc. Será uma confraternização 
no apto dos seus pais, Wilson e Eva Borges Andrade. Estarei 
presente para abraçar esta amiga que amo muito. 

A EMPRESARIA do setor de manipulação, MARIA CLARA 
REBELLO FARIA, é uma das aniversariantes deste sábado. 
Vivas para esta amiga que comanda a Naturefarm. Na foto, 
com o esposo Eninho Faria, em temporada de verão.

CAMPANHA DO FRIO - Já iniciei na última quinta-feira 
a distribuição dos COBERTORES E MANTAS arrecadadas 
para a CAMPANHA DO FRIO, que emplaca várias déca-
das. Visitamos com uma dinâmica equipe da PMMG, qua-
tro bairros. Quero voltar a agradecer a todos que estão me 
ajudando a COBRIR UM IRMÃO NESTE INVERNO e ao bom 
Deus por estar me dando saúde para continuar com minhas 
campanhas. Na próxima semana vamos continuar com dis-
tribuição. Veja alguns momentos da entrega da quinta-fei-
ra. Em cada bairro (foto) quando chegava o Caminhão Baú, 
se formavam grandes filas. 

FOI FUNDAMENTAL a participação  dos militares do 10º 
PMMG, ou seja, os cabos, Alan, Fabrício, Sobral, Alencar e 
Santos, que nos ajudaram bastante. Meus agradecimentos 
a eles e ao comandante ten-cel Luciano Magalhães Chaves.

NOS BAIRROS mais distantes e humildes se via as ruas pa-
vimentadas. 

MUITO TRISTE- O ator Alain Delon que foi considerado o 
homem mais belo do mundo na década de 1960, agora nos 
seus 87 anos de idade, estará realizando a eutanásia que é 
permitida na Suíça onde reside. Delan, se tornou uma lenda 
do cinema, participando de grandes filmes e sendo consi-
derado o mais famoso e importante ator da França e tam-
bém em Hollywood. Pelo visto, ele não suporta a velhice e já 
disse que não quer ficar enfermo em hospitais. Lamentável 
se isso acontecer, pois só Deus sabe o dia que devemos par-
tir.

OUTRA ANIVERSARIANTE de hoje muito querida é,  MA-
RISA GONZAGA BRANDÃO, que forma com Jose Osmar, um 
dos casais de grande destaque. Estão na foto formando uma 
bela família com os filhos, Daniel, Vinícius e o netinho, Ben-
to.

DISTRIBUIÇÃO feita com muita organização em todos os 
bairros. 

OUTRO MOMENTO da distribuição com os moradores 
acumulando para receber os cobertores. 


